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ATA DA TRIGÉSIMA TERCEIRA SESSÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO 
LEGISLATIVA DA DÉCIMA PRIMEIRA LEGISLATURA DA ASSEMBLEIA 

LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 

Aos onze dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e um, às nove 
horas e doze minutos, no Plenário Deputado Júlio Maia, sob a Presidência do Senhor 
Deputado Paulo Corrêa e secretariada pelos Deputados Zé Teixeira e Herculano 
Borges, Primeiro e Segundo-Secretários, verificada a lista de presença e constatada a 
existência de número legal, foi aberta a presente Sessão Ordinária semipresencial. 

PRESIDENTE - Havendo número legal, declaro aberta a presente 
Sessão Ordinária. Solicito ao Deputado Herculano Borges que proceda à leitura da ata 
da sessão anterior. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Bom dia, Senhor Presidente, Deputado 
Paulo Corrêa! Bom dia, Deputados! Desejo a todos uma boa semana e um bom 
trabalho nesta Sessão de terça-feira! Desejo saúde ao nosso colega Deputado Cabo 
Almi, que se recupere da Covid-19. Espero que ele fique cem por cento e possa estar 
conosco em breve. Leitura da ata. "Ata da Trigésima Segunda Sessão Ordinária da 
Terceira Sessão Legislativa da Décima Primeira Legislatura da Assembleia Legislativa do 
Estado de Mato Grosso do Sul. Aos seis dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e um, 
às nove horas e onze minutos, no Plenário Deputado Júlio Maia, sob a Presidência do Senhor 
Deputado Paulo Corrêa e secretariada pelos Deputados Zé Teixeira e Herculano Borges, 
Primeiro e Segundo-Secretários, verificada a lista de presença e constatada a existência de 
número legal, foi aberta a Sessão Ordinária semipresencial. PEQUENO EXPEDIENTE- Lida e 
aprovada a Ata Trinta e Seis da Trigésima Primeira Sessão Ordinária. Pelo Senhor Primeiro-
Secretário foram lidos os seguintes expedientes: Ofício nº 58/2021, da Prefeitura Municipal de 
Aquidauana; Ofício nº 342/2021, da Procuradoria-Geral do Estado de Mato Grosso do Sul; 
Ofício nº 22.433.002/2021, da Empresa Brasileira de Correios e Telégrafos - Superintendência 
Estadual do Mato Grosso do Sul. SEGUNDA PARTE DO PEQUENO EXPEDIENTE - Sobre a 
mesa, proposições apresentadas pelos Deputados Coronel David, Cabo Almi, Herculano 
Borges, Lidio Lopes, Lucas de Lima, Renato Câmara, Evander Vendramini, Jamilson Name e 
Zé Teixeira. GRANDE EXPEDIENTE - Suprimido o Grande Expediente. ORDEM DO DIA - 
Foram aprovadas, em segunda discussão e votação nominal on-line, as seguintes 
proposições: Projeto de Lei nº 58/2020, de autoria do Deputado Zé Teixeira; Projeto de Lei nº 
29/2021, de autoria do Deputado Renato Câmara; Projetos de Lei nºs 242/2020 e 57/2021, de 
autoria do Poder Judiciário. Foi pedido pela Deputada Mara Caseiro vista do Projeto de Lei nº 
178/2020, de autoria do Deputado Evander Vendramini. Foram aprovadas, em discussão única 
e votação simbólica, as seguintes proposições: requerimentos de moção de pesar, de autoria 
do Deputado Marcio Fernandes, endereçadas aos familiares de João de Deus Lugo e Paulo 
Roberto Zorzo; requerimento de moção de pesar, de autoria do Deputado Cabo Almi, 
endereçada aos familiares de Rosenaldo Braga Rosa; requerimentos de moção de 
congratulação, de autoria do Deputado Felipe Orro, endereçadas a trinta personalidades, em 
homenagem ao Dia do Trabalhador; requerimentos de moção de congratulação, de autoria do 
Deputado Renato Câmara, endereçadas a trinta e sete personalidades, em comemoração à 
Semana Estadual da Segurança Pública; requerimento de moção de congratulação, de autoria 
do Deputado Cabo Almi, endereçada ao Secretário Estadual de Segurança Pública, Antonio 
Carlos Videira, e ao Delegado Mikaill Alessandro Gouvea Faria pela criação da Delegacia 
Especializada de Combate à Crimes Rurais e Abigeato (Deleagro), que tem como foco reprimir 
e investigar crimes como o abigeato: furto de animais domésticos no campo e nas fazendas, 
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principalmente de gado, bem como crimes de subtração de insumos, defensivos e maquinários 
agrícolas; indicações, de autoria dos Deputados Paulo Corrêa, Mara Caseiro, Neno Razuk, 
Marcio Fernandes, Renato Câmara, Herculano Borges e Cabo Almi. EXPLICAÇÕES 
PESSOAIS - Usaram da palavra os Deputados Herculano Borges, Professor Rinaldo, Coronel 
David e Pedro Kemp. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente encerrou a presente 
Sessão e, para constar, mandou lavrar a presente ata que, depois de lida e aprovada, será 
devidamente assinada. Plenário Deputado Júlio Maia, seis de maio do ano de dois mil e vinte e 
um". [Neste momento, o Segundo-Secretário, Deputado Herculano Borges, assume a 
Presidência e a Primeira-Secretaria]. Em discussão a ata que acaba de ser lida. Não 
havendo quem queira impugná-la, dou-a por aprovada. Leitura do expediente da 
Sessão Ordinária de hoje: Ofício nº 445/2021, do Ministério Público de Mato Grosso do 
Sul, respondendo à denúncia do Deputado Cabo Almi (Prot. nº 19.860/2021); Ofício 
nº 71/2021, da Fundação Nacional de Saúde, respondendo à indicação do Deputado 
Renato Câmara (Prot. nº 19.867/2021); Ofício nº 2.690/2021, da Secretaria de Estado 
de Saúde de Mato Grosso do Sul, encaminhando Relatório Quadrimestral da Saúde e 
proposta de calendário para agendamento e programação das audiências públicas 
pendentes e das audiências públicas do exercício 2021 (Prot. nº 19.865/2021); Ofícios 
nºs 236 e 243/2021, da Prefeitura Municipal de Campo Grande, respondendo às 
indicações do Deputado Lucas de Lima (Prot. nºs 19.801, 19.837/2021); Ofício nº 
722/2021, da Câmara Municipal de Campo Grande, respondendo ao requerimento do 
Deputado Pedro Kemp (Prot. nº 19.862/2021); Ofício nº 612/2021, da Secretaria 
Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos de Campo Grande, respondendo às 
indicações do Deputado Jamilson Name (Prot. nº 19.829/2021); Carta nº 052/2021, da 
Unimed Campo Grande, encaminhando questionamentos quanto ao Projeto de Lei nº 
105/2021, de autoria do Deputado João Henrique (Prot. nº 19.866/2021); Carta nº 
05.0273/2021, da Claro Telefonia, respondendo à indicação do Deputado Renato 
Câmara (Prot. nº 19.836/2021); Ofício nº 168.0073.0056/2021, encaminhando projeto 
do Poder Judiciário que modifica dispositivos da Lei nº 1.511, de 5 de julho de 1994 - 
Código de Organização e Divisão Judiciárias do Estado de Mato Grosso do Sul (Prot. 
nº 03815/2021); Ofício nº 168.0073.0057/2021, do Poder Judiciário, encaminhando 
projeto de lei que altera dispositivos da Lei nº 3.310, de 14 de dezembro de 2006, que 
dispõe sobre o Estatuto dos Servidores Públicos do Poder Judiciário do Estado de 
Mato Grosso do Sul, e da Lei nº 1.071, de 11 de julho de 1990 (Prot. nº 
03816/2021). Passemos à Segunda Parte do Pequeno Expediente. Sobre a mesa, 
proposições apresentadas pelos Senhores Deputados (*Duas moções de pesar, de 
autoria do Deputado Capitão Contar. Requeiro à Mesa Diretora, nos termos 
regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhada moção de pesar aos 
filhos  Henrique de Oliveira Rasslan e Beatriz de Oliveira Rasslan, em razão do 
falecimento de seu pai, o Senhor Walid Aidamus Rasslan, ocorrido no dia 1º de maio 
do corrente ano (Prot. nº 03823/2021). Requeiro à Mesa Diretora, nos termos 
regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhada moção de pesar, em 
razão do falecimento do Tenente-Coronel Aviador Cesar Wilson dos Santos, ocorrido 
no último dia 26 de abril de 2021, no Município de Campo Grande, à esposa, Sandra 
Maria Jordão dos Santos, aos filhos Ana Paula Jordão dos Santos, Cesar Wilson 
Jordão dos Santos, Leonardo Jordão dos Santos, aos irmãos José Luiz Faria dos 
Santos, Eva Helena Santos Almeida de Oliveira, Maria Dolores dos Santos Amorim 
Motta e Eduardo Ferreira de Faria e aos netos Miguel dos Santos Montemezzo, Lara 
dos Santos Montemezzo, Maria Júlia, Amanda da Silva Santos e Pedro Henrique da 
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Silva Santo (Prot. nº 03822/2021). Dois projetos de lei, de autoria do Deputado João 
Henrique. Dispõe sobre a proibição do uso de coleira antilatido em animais, no âmbito 
do Estado de Mato Grosso do Sul, e dá outras providências (Prot. nº 03818/2021). 
Altera dispositivo da Lei nº 2.990, de 10 de maio de 2005, que sistematiza a posse 
responsável de cães e gatos no Estado de Mato Grosso do Sul, e dá outras 
providências (Prot. nº 03817/2021). Um projeto de resolução, três indicações e um 
requerimento, de autoria do Deputado Renato Câmara. Institui a Medalha e o Diploma 
de Honra ao Mérito Legislativo em comemoração ao Dia do Engenheiro Agrimensor - 
Engenheiro Dírio Ricartes de Oliveira (Prot. nº 03820/2021). Indico à Mesa, 
observadas as disposições regimentais desta Casa, ouvido o douto Plenário, que seja 
encaminhado expediente deste Poder à Senadora Simone Tebet e ao Governador do 
Estado de Mato Grosso do Sul, Senhor Reinaldo Azambuja, solicitando a viabilização 
de recursos financeiros para fins específicos de custeio das despesas do Hospital 
Regional Francisco Dantas Maniçoba, localizado no Município de Nova Andradina 
(Prot. nº 03884/2021). Indico à Mesa, observadas as disposições regimentais desta 
Casa, ouvido o douto Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao 
Senhor Governador do Estado de Mato Grosso do Sul, Reinaldo Azambuja, e ao 
Secretário de Estado de Meio Ambiente, Desenvolvimento Econômico, Produção e 
Agricultura Familiar, Senhor Jaime Verruck, solicitando a viabilização de recursos para 
a recuperação da nascente do Córrego Diogo Cuê, no Município de Caarapó (Prot. nº 
03887/2021). Indico à Mesa, observadas as disposições regimentais desta Casa, 
ouvido o douto Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder à Senadora 
Simone Tebet, ao Senhor Governador do Estado de Mato Grosso do Sul, Reinaldo 
Azambuja, e ao Diretor-Presidente da Agraer, Senhor André Nogueira Borges, 
solicitando a viabilização de vinte estufas para o cultivo de hortifrutis para atender os 
assentados, os cooperados e a comunidade indígena do Município de Ponta Porã 
(Prot. nº 03886/2021). Requeiro à Mesa Diretora, na forma regimental, ouvido o 
colendo Plenário, que seja deferida a tramitação, em regime de urgência, do Projeto de 
Resolução nº 00008/2021, nos termos do artigo 237 e seguintes do Regimento Interno 
da Assembleia Legislativa do Estado de Mato Grosso do Sul (Prot. nº 
03885/2021). Quatro indicações e um projeto de lei, de autoria do Deputado Antonio 
Vaz. Indico à Mesa Diretora, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja 
encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Reinaldo Azambuja, Governador do 
Estado, ao Senhor Geraldo Resende, Secretário de Estado de Saúde, ao Senhor 
Marcos Pacco, Prefeito da Cidade de Itaporã, e ao Senhor Wilson Ribeiro Dias, 
Secretário Municipal de Saúde, solicitando a instalação de uma Unidade de Terapia 
Intensiva no Hospital Municipal Lourival Nascimento, na Cidade de Itaporã (Prot. nº 
03827/2021). Indico à Mesa Diretora, ouvido o colendo Plenário, na forma regimental, 
que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Prefeito de Campo Grande, 
Marcos Marcello Trad, ao Senhor Rudi Fiorese, Secretário Municipal de Infraestrutura 
e Serviços Públicos, e ao Senhor Luis Eduardo Costa, Secretário Municipal de Meio 
Ambiente e Gestão Urbana, solicitando a revitalização do Parque Jacques da Luz 
(Prot. nº 03828/2021). Indico à Mesa Diretora, ouvido o colendo Plenário, na forma 
regimental, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Reinaldo 
Azambuja, Governador do Estado, e ao Senhor Eduardo Correa Riedel, Secretário de 
Estado e Infraestrutura, solicitando a pavimentação asfáltica da MS-489, trecho que 
liga a Cidade de Naviraí ao Porto Caiuá (Prot. nº 03832/2021). Indico à Mesa Diretora, 
ouvido o colendo Plenário, na forma regimental, que seja encaminhado expediente 
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deste Poder ao Senhor Reinaldo Azambuja, Governador do Estado, ao Senhor 
Secretário de Estado de Justiça e Segurança Pública, Antonio Carlos Videira, ao 
Comandante-Geral do Corpo de Bombeiros do Estado de Mato Grosso do Sul, 
Coronel Hugo Djan Leite, e ao Senhor William Luiz Fontoura, Prefeito da Cidade de 
Pedro Gomes, solicitando a instalação de uma Unidade do Corpo de Bombeiros no 
Município de Pedro Gomes (Prot. nº 03851/2021). Projeto de lei. Dispõe sobre a 
criação do Projeto Órfãos da Covid-19, que institui políticas públicas a serem 
instituídas, no Estado de Mato Grosso do Sul, visando a minimizar os prejuízos 
financeiros e psicológicos sofridos por crianças e adolescentes que perderam pais ou 
responsáveis para a Covid-19 (Prot. nº 03849/2021). Duas indicações, oito moções de 
congratulação, um projeto e um requerimento, de autoria do Deputado Evander 
Vendramini. Indico à Mesa Diretora, depois das formalidades regimentais, que seja 
encaminhado expediente deste Poder Legislativo ao Senhor Secretário de Estado de 
Infraestrutura, Eduardo Correa Riedel, com cópia ao Diretor-Presidente da Agesul, 
Emersom Antonio Marques Pereira, e ao Superintendente Regional do Dnit no Estado 
de Mato Grosso do Sul, Euro Nunes Varanis Junior, solicitando a implantação de 
sinalizações viárias ciclísticas nas rodovias estaduais e federais localizadas no 
Município de Jardim, tendo por objetivo viabilizar maior segurança aos ciclistas, os 
quais, diariamente, utilizam as vias para lazer e para o trabalho (Prot. nº 03826/2021). 
Indico à Mesa Diretora, depois das formalidades regimentais, que seja encaminhado 
expediente deste Poder Legislativo ao Senhor Reinaldo Azambuja, Governador do 
Estado de Mato Grosso do Sul, com cópia autônoma ao Senhor Jaime Elias Verruck, 
Secretário de Estado de Meio Ambiente, Desenvolvimento Econômico, Produção e 
Agricultura Familiar, ao Senhor Tenente-Coronel QOBM Fábio Santos Coelho Cataneli, 
Coordenador Estadual de Defesa Civil, e ao Senhor Manoel Nery, Prefeito Municipal 
de Camapuã, solicitando o curso de capacitação de combate a incêndio aos servidores 
públicos municipais e estaduais e aos moradores de áreas rurais (por região) e a 
disponibilização de EPIs e de um caminhão-pipa (cedência) para o Departamento de 
Defesa Civil da Cidade de Camapuã (Prot. nº 03879/2021). Requeiro, nos termos do 
artigo 160, V, combinado com o artigo 173, inciso XVI, e com os parágrafos 2º, 3º e 4º 
do mesmo artigo do Regimento Interno, que se registre, nos anais desta Casa, moção 
de congratulação com a população de Costa Rica pelo aniversário do município, a ser 
comemorado na data de 12 de maio de 2021. Requeiro, ainda, que desta manifestação 
dê-se ciência ao Senhor Delegado Cleverson, Prefeito Municipal de Costa Rica, e ao 
Senhor Presidente da Câmara Municipal, Vereador Averaldo Barbosa da Costa; e, em 
nome deles, parabenizo os cidadãos costa-riquenses e as demais autoridades daquele 
município (Prot. nº 03876/2021). Requeiro, nos termos do artigo 160, V, combinado 
com o artigo 173, inciso XVI, e com os parágrafos 2º, 3º e 4º do mesmo artigo do 
Regimento Interno, que se registre, nos anais desta Casa, moção de congratulação 
com a população de Deodápolis pelo aniversário do município, a ser comemorado na 
data de 13 de maio de 2021. Requeiro, ainda, que desta manifestação dê-se ciência 
ao Senhor Valdir Luiz Sartor, Prefeito Municipal de Deodápolis, e ao Presidente da 
Câmara Municipal, Vereador Gilberto Dias Guimarães; e, em nome deles, parabenizo 
os cidadãos deodapolenses e as demais autoridades daquele município (Prot. nº 
03872/2021). Requeiro, nos termos do artigo 160, V, combinado com o artigo 173, 
inciso XVI, e com os parágrafos 2º, 3º e 4º do mesmo artigo do Regimento Interno, que 
se registre, nos anais desta Casa, moção de congratulação com a população de 
Douradina pelo aniversário do município, a ser comemorado na data de 12 de maio de 
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2021. Requeiro, ainda, que desta manifestação dê-se ciência ao Senhor Jean Sérgio 
Clavisso Fogaça, Prefeito Municipal de Douradina, e ao Presidente da Câmara 
Municipal, Vereador José de Souza Caminha; e, em nome deles, parabenizo os 
cidadãos douradinenses e as demais autoridades daquele município (Prot. nº 
03870/2021). Requeiro, nos termos do artigo 160, V, combinado com o artigo 173, 
inciso XVI, e com os parágrafos 2º, 3º e 4º do mesmo artigo do Regimento Interno, que 
se registre, nos anais desta Casa, moção de congratulação com a população de 
Selvíria pelo aniversário do município, a ser comemorado na data de 12 de maio de 
2021. Requeiro, ainda, que desta manifestação dê-se ciência ao Senhor José 
Fernando Barbosa dos Santos, Prefeito Municipal de Selvíria, e ao Presidente da 
Câmara Municipal, Vereador Alexandre Cagliari; e, em nome deles, parabenizo os 
cidadãos selvirienses e as demais autoridades daquele município (Prot. nº 
03869/2021). Requeiro, nos termos do artigo 160, V, combinado com o artigo 173, 
inciso XVI, e com os parágrafos 2º, 3º e 4º do mesmo artigo do Regimento Interno, que 
se registre, nos anais desta Casa, moção de congratulação com a população de 
Taquarussu pelo aniversário do município, a ser comemorado na data de 12 de maio 
de 2021. Requeiro, ainda, que desta manifestação dê-se ciência ao Senhor Clóvis 
José do Nascimento, Prefeito Municipal de Taquarussu, e ao Presidente da Câmara 
Municipal, Vereador Roberto dos Santos Neves; e, em nome deles, parabenizo os 
cidadãos tacuruenses e as demais autoridades daquele município (Prot. nº 
03868/2021). Requeiro, nos termos do artigo 160, V, combinado com o artigo 173, 
inciso XVI, e com os parágrafos 2º, 3º e 4º do mesmo artigo do Regimento Interno, que 
se registre, nos anais desta Casa, moção de congratulação com a população de 
Jardim pelo aniversário do município, a ser comemorado na data de 14 de maio de 
2021. Requeiro, ainda, que desta manifestação dê-se ciência à Doutora Clediane 
Areco Matzenbacher, Prefeita do Municipal de Jardim, e ao Presidente da Câmara 
Municipal, Vereador Fernando Valério Ramos, e, em nome deles, parabenizo os 
cidadãos jardinenses e as demais autoridades daquele município (Prot. nº 
03874/2021). Requeiro, nos termos do artigo 160, V, combinado com o artigo 173, 
inciso XVI, e com os parágrafos 2º, 3º e 4º do mesmo artigo do Regimento Interno, que 
se registre, nos anais desta Casa, moção de congratulação com a população de 
Itaquiraí pelo aniversário do município, a ser comemorado na data de 13 de maio de 
2021. Requeiro, ainda, que desta manifestação dê-se ciência ao Senhor Talles 
Tomazelli, Prefeito Municipal de Itaquiraí, e ao Senhor Presidente da Câmara 
Municipal, Vereador Varley Favaro; e, em nome deles, parabenizo os cidadãos 
itaquiraienses e as demais autoridades daquele município (Prot. nº 03878/2021). 
Requeiro, à Mesa Diretora, nos termos do artigo 173, inciso XVI, do Regimento 
Interno, deste Poder Legislativo Estadual, que seja enviada moção de congratulação à 
Cantora Maria Izabel, que no dia 12 de maio realizará a live intitulada "Dia da 
Gratidão", em prol da Santa Casa de Campo Grande e, principalmente, para 
homenagear os profissionais de enfermagem, porque no dia 12 de maio é celebrado o 
"Dia Mundial da Enfermagem" (Prot. nº 03845/2021). Projeto de lei. Proíbe as 
instituições financeiras de ofertar e celebrar contrato de empréstimo, de qualquer 
natureza, com aposentados e pensionistas, por meio de ligação telefônica, no âmbito 
do Estado de Mato Grosso do Sul (Prot. nº 03853/2021). Requeiro à Mesa Diretora, 
depois das formalidades regimentais, que seja enviado expediente deste Poder 
Legislativo ao Senhor Reinaldo Azambuja, Governador do Estado, com cópia 
autônoma ao Senhor Eduardo Correa Riedel, solicitando informações sobre a 
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viabilidade da realização do serviço de pavimentação asfáltica nas ruas do Residencial 
Ramez Tebet I e II, em especial na rua principal, que é linha de ônibus, bem como na 
Rua Fidelis Bucker, que faz divisa com o Bairro Samambaia, pois, em períodos de 
chuva, as residências dos moradores são inundadas (Prot. nº 03855/2021). Duas 
indicações, duas moções de congratulação e um projeto de lei, de autoria do Deputado 
Lidio Lopes. Indico à Mesa Diretora, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, 
que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Governador do Estado de 
Mato Grosso do Sul, Reinaldo Azambuja, com cópia ao Senhor Secretário de Estado 
de Infraestrutura de Mato Grosso do Sul, Eduardo Correa Riedel, e ao Diretor-
Presidente do Departamento de Trânsito de Mato Grosso do Sul (Detran/MS), 
solicitando estudos para a reforma do Detran Regional de Mundo Novo, em razão dos 
problemas estruturais que apresenta (Prot. nº 03824/2021). Indico à Mesa Diretora, na 
forma regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste 
Poder ao Senhor Governador do Estado de Mato Grosso do Sul, Reinaldo Azambuja, 
com cópia ao Senhor Secretário de Estado de Meio Ambiente, Desenvolvimento 
Econômico, Produção e Agricultura Familiar, Jaime Elias Verruck, e ao Diretor-
Presidente da Agência de Desenvolvimento Agrário e Extensão Rural, 
solicitando estudos a fim de viabilizar recursos para a reforma do prédio que abriga a 
Agraer no Município de Mundo Novo (Prot. nº 03825/2021). Requeiro à Mesa Diretora, 
ouvido o colendo Plenário, nos termos do que dispõe o Regimento Interno desta Casa 
de Leis, que seja encaminhada moção de congratulação ao Senhor Thalles Henrique 
Tomazelli, Prefeito Municipal de Itaquiraí, com cópia ao Senhor Jefferson Rodrigo 
Lopes, Presidente da Câmara Municipal, pelo aniversário do município, que será 
comemorado no dia 13 de Maio de 2021 (Prot. nº 03821/2021). Requeiro à Mesa 
Diretora, ouvido o colendo Plenário, nos termos do que dispõe o Regimento Interno 
desta Casa de Leis, que seja encaminhada moção de congratulação ao Senhor Jean 
Sergio Clavisso Fogaça, Prefeito Municipal de Douradina, com cópia ao Senhor 
Francisco de Assis Honorato Rodrigues, Presidente da Câmara Municipal, pelo 
aniversário do município, que será comemorado no dia 12 de Maio de 2021 (Prot. nº 
03819/2021). Projeto de lei. Dispõe sobre a inclusão dos representantes religiosos no 
grupo prioritário do Programa de Vacinação contra a Covid-19, no âmbito do Estado de 
Mato Grosso do Sul (Prot. nº 03843/2021). Duas indicações, de autoria do Deputado 
Neno Razuk. Indico à Mesa Diretora, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, 
que seja enviado expediente deste Poder ao Senhor Governador do Estado, Reinaldo 
Azambuja, com cópia ao Senhor Secretário de Estado de Saúde, Geraldo Resende, 
solicitando empenho na liberação de recursos financeiros à Fundação de Serviços de 
Saúde de Dourados (Funsaud), tendo em vista que, desde que o Município de 
Dourados assumiu a gestão plena da saúde, não houve correção no valor dos 
repasses financeiros (Prot. nº 03829/2021). Indico à Mesa Diretora, na forma 
regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja enviado expediente deste Poder ao 
Senhor Governador do Estado, Reinaldo Azambuja, com cópia ao Senhor Secretário 
de Estado de Justiça e Segurança Pública, Antonio Carlos Videira, solicitando a 
construção de um posto policial de controle da Polícia Militar e da Guarda Municipal na 
Rua México, no Bairro Jardim Estoril, no Município de Ponta Porã (Prot. nº 
03830/2021). Indico à Mesa Diretora, nos termos regimentais, ouvido o colendo 
Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Reinaldo 
Azambuja, Governador do Estado de Mato Grosso do Sul, e ao Senhor Geraldo 
Resende, Secretário de Estado de Saúde, solicitando a instalação de uma tenda na 
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frente da unidade Cassems/Dourados - Centro de Oncologia, bem como a 
disponibilização de cadeiras para espera, buscando otimizar o atendimento, 
melhorando o fluxo e a acomodação dos pacientes e agilizando os primeiros socorros 
às pessoas em situação de emergência (Prot. nº 03833/2021). Duas indicações e três 
moções de pesar, de autoria do Deputado Barbosinha. Indico à Mesa, na forma 
regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder 
ao Senhor Reinaldo Azambuja, Governador do Estado de Mato Grosso do Sul, ao 
Senhor Antonio Carlos Videira, Secretário de Estado de Justiça e Segurança Pública, e 
ao Senhor Coronel QOPM Marcos Paulo Gimenez, Comandante-Geral da Polícia 
Militar, solicitando o aumento do efetivo policial em Sidrolândia (Prot. nº 03841/2021). 
Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder ao Senhor Reinaldo Azambuja, Governador do Estado de 
Mato Grosso do Sul, ao Senhor Alan Aquino Guedes, Prefeito do Município de 
Dourados, e ao Senhor Geraldo Resende, Secretário de Estado de Saúde, solicitando 
providências no sentido de que seja aumentado o repasse financeiro destinado à 
Fundação de Serviços de Saúde de Dourados (Funsaud), proporcionalmente ao 
número de habitantes da macrorregião de Dourados, que é composta por trinta e três 
municípios (Prot. nº 03840/2021). Requeiro à Mesa, ouvido o douto Plenário, nos 
termos do inciso XV do artigo 173 do Regimento Interno, que seja enviada moção de 
pesar aos familiares de Antero Celso Mauricio pelo seu falecimento, ocorrido no dia 27 
de abril de 2021, vítima da Covid-19 (Prot. nº 03839/2021). Requeiro à Mesa, ouvido o 
douto Plenário, nos termos do inciso XV, do artigo 173, do Regimento Interno, que seja 
enviada moção de pesar aos familiares de Norma Belote pelo seu falecimento, 
ocorrido no dia 28 de abril de 2021, vítima da Covid-19 (Prot. nº 03837/2021). 
Requeiro à Mesa, ouvido o douto Plenário, nos termos do inciso XV do artigo 173 do 
Regimento Interno, que seja enviada moção de pesar aos familiares de Edson 
Moraes pelo seu falecimento, ocorrido no dia 1º de Maio de 2021, vítima da Covid-19 
(Prot. nº 03838/2021). Três indicações e um projeto de lei, de autoria do Deputado 
Lucas de Lima. Indico à Mesa Diretora, ouvido o colendo Plenário, na forma 
regimental, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Secretário 
Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos, Rudi Fiorese, solicitando a limpeza, a 
revitalização e a instalação de academia ao ar livre na praça localizado no Jardim 
Panamá (Prot. nº 03836/2021). Indico à Mesa Diretora, observadas as disposições 
regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja enviado expediente deste Poder ao 
Senhor Prefeito de Campo Grande, Marcos Marcello Trad, com cópia ao Secretário 
Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos, Rudi Fiorese, solicitando a realização 
dos serviços de patrolamento e encascalhamento na Rua Pedro Canci, Bairro Aquários 
I (Prot. nº 03835/2021). Indico à Mesa, ouvido o colendo Plenário, na forma regimental, 
que seja encaminhado expediente deste Poder Legislativo ao Secretário Municipal de 
Infraestrutura e Serviços Públicos, Senhor Rudi Fiorese, e ao Prefeito Municipal de 
Campo Grande, Senhor Marcos Marcello Trad, solicitando que seja realizada a 
Operação Tapa-Buraco na Rua Fanorte, esquina com Rua Acaia, no Bairro Tarumã 
(Prot. nº 03834/2021). Projeto de lei. Dispõe sobre a cassação da inscrição estadual 
de empresas que praticarem maus-tratos a animais e dá outras providências (Prot. 
03893/2021). Uma indicação, um projeto de lei e duas moções de congratulação, de 
autoria da Deputada Mara Caseiro. Indico à Mesa, em consonância com as 
disposições regimentais do artigo 160, VI, e do artigo 176 do Regimento Interno, 
ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor 
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Governador do Estado, Reinaldo Azambuja, com cópia ao Senhor Secretário de 
Estado de Infraestrutura, Eduardo Correa Riedel, ao Secretário de Estado de Justiça e 
Segurança Pública, Senhor Antonio Carlos Videira, e ao Comandante-Geral do Corpo 
de Bombeiros Militar de Mato Grosso do Sul, Senhor Hugo Djan Leite, solicitando a 
instalação de uma base do Corpo de Bombeiros no Município de Iguatemi. A presente 
indicação atende ao pedido formulado pela Vereadora Juliana Lara Ruiz, do Município 
de Iguatemi, subscrevente do Requerimento nº 041/2021 (Prot. nº 03842/2021). 
Projeto de lei. Institui, no âmbito do Estado de Mato Grosso do Sul, o "Prêmio Meninas 
Olímpicas" (Prot. nº 03844/2021). Requeiro à Mesa, com fulcro no artigo 173, inciso 
XVI, do Regimento Interno da Assembleia Legislativa de Mato Grosso do Sul, ouvido o 
colendo Plenário, que seja encaminhada moção de congratulação à Artista Plástica 
sul-mato-grossense Deborah Mendes Oliveira pelas obras de arte feitas à mão que 
retratam personagens da fauna e flora do Estado de Mato Grosso do Sul (Prot. nº 
03847/2021). Requeiro à Mesa, com fulcro no artigo 173, inciso XVI, do Regimento 
Interno da Assembleia Legislativa de Mato Grosso do Sul, ouvido o colendo Plenário, 
que seja encaminhada moção de congratulação ao Cantor, Compositor e Produtor 
Musical Fábio Cunha pelos trinta anos de dedicação à música sul-mato-grossense 
(Prot. nº 03846/2021). Duas indicações, de autoria do Deputado Marçal Filho. Indico à 
Mesa Diretora, ouvido o colendo Plenário, de acordo com as normas regimentais, que 
seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Reinaldo Azambuja, Governador 
do Estado, e ao Senhor Antonio Carlos Videira, Secretário de Justiça e Segurança 
Pública, solicitando estudo de viabilidade técnica para a implantação de uma delegacia 
especializada no combate aos maus-tratos aos animais, no Município de Dourados 
(Prot. nº 03848/2021). Indico à Mesa Diretora, ouvido o colendo Plenário, de acordo 
com as normas regimentais, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor 
Reinaldo Azambuja, Governador do Estado, e ao Senhor Eduardo Correa Riedel, 
Secretário de Estado de Infraestrutura, solicitando a manutenção das estradas do 
Assentamento Itamarati, no Município de Ponta Porã (Prot. nº 03859/2021). Sete 
indicações, uma moção de congratulação e uma moção de pesar, de autoria do 
Deputado Paulo Corrêa. Indico à Mesa, conforme os termos regimentais, ouvido o 
colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Reinaldo 
Azambuja Silva, Governador do Estado, com cópia ao Senhor Eduardo Corrêa Riedel, 
Secretário de Estado de Infraestrutura, pleiteando providências urgentes e necessárias 
para implantação da estrada vicinal que interligará o Município de Porto Murtinho à 
Fazenda Firme (trecho de aproximadamente 78,5 quilômetro) (Prot. nº 03862/2021). 
Indico à Mesa, conforme os termos regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja 
encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Reinaldo Azambuja Silva, 
Governador do Estado, com cópia ao Senhor Eduardo Correa Riedel, Secretário de 
Estado de Infraestrutura, pleiteando providências urgentes e necessárias para agilizar 
a reforma e a ampliação do prédio do Detran no Município de Ladário (Prot. nº 
03861/2021). Indico à Mesa, conforme os termos regimentais, após ouvido o colendo 
Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Reinaldo 
Azambuja Silva, Governador do Estado, com cópia ao Senhor Eduardo Correa Riedel, 
Secretário de Estado de Infraestrutura, pleiteando providências urgentes e necessárias 
para a realização de manutenção nas estradas vicinais Colônia Cachoeira, Colônia 
Ingazeira, Colônia Bocaiuval, no Município de Porto Murtinho (Prot. nº 03860/2021). 
Indico à Mesa, conforme os termos regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja 
encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Reinaldo Azambuja Silva, 
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Governador do Estado, com cópia ao Senhor Eduardo Correa Riedel, Secretário de 
Estado de Infraestrutura, pleiteando providências urgentes e necessárias para a 
construção de ponte em concreto sobre os Rios Amonguijá e Rapadura, entre as 
Fazendas Amonguijá, São Francisco, Quatro Irmão, Minha Mãe, Retirinho, Flor da 
Serra, W Flecha, Pindorama, São Carlos, e Apalousa, no Município de Porto Murtinho 
(Prot. nº 03858/2021). Indico à Mesa, conforme os termos regimentais, ouvido o 
colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Reinaldo 
Azambuja Silva, Governador do Estado, com cópia ao Senhor Eduardo Correa Riedel, 
Secretário de Estado de Infraestrutura, pleiteando providências urgentes e necessárias 
para a construção de duas pontes de concreto, sendo uma sobre o Rio Emboscada e 
uma sobre o Rio Verde, localizadas na Rodovia MS-481, no Município de Aral Moreira 
(Prot. nº 03857/2021). Indico à Mesa, conforme os termos regimentais, ouvido o 
colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Reinaldo 
Azambuja Silva, Governador do Estado, com cópia ao Senhor Eduardo Correa Riedel, 
Secretário de Estado de Infraestrutura, pleiteando providências urgentes e necessárias 
para a construção de duas pontes de concreto, sendo uma sobre o Rio Puitã, na 
Estrada Velha de Paranhos, e uma sobre o Rio Jogui, na Estrada Alto da Serra, no 
Município de Tacuru (Prot. nº 03856/2021). Indico à Mesa, conforme os termos 
regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder 
ao Senhor Reinaldo Azambuja Silva, Governador do Estado, com cópia ao Senhor 
Eduardo Correa Riedel, Secretário de Estado de Infraestrutura, e ao Senhor 
Emersom Antonio Marques Pereira, Diretor-Presidente da Agência Estadual de Gestão 
de Empreendimentos, pleiteando providências urgentes e necessárias para instalação 
de sinalização horizontal e vertical nas ruas do Município de Tacuru (Prot. nº 
03852/2021). Requeiro à Mesa Diretora, conforme os termos regimentais, ouvido o 
colendo Plenário, que seja encaminhada moção de congratulação ao Desembargador 
Amaury Rodrigues Pinto Junior pela sua indicação para ocupar a vaga de Ministro do 
Tribunal Superior do Trabalho (Prot. nº 03863/2021). Requeiro à Mesa Diretora, 
conforme os termos regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhada 
moção de pesar, em razão do falecimento do Doutor José Maria Marques Domingues 
(Prot. nº 03866/2021). Duas indicações, de autoria do Deputado Zé Teixeira. Indico à 
Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder Legislativo aos senhores deputados federais e senadores 
representantes de Mato Grosso do Sul na Câmara dos Deputados e Senado Federal, 
solicitando a viabilização de recursos da União para aquisição de um caminhão do tipo 
truck caçamba e de um caminhão do tipo 3x4 para atender a comunidade dos 
assentamentos rurais do Município de Jardim (Prot. nº 03864/2021). Indico à Mesa, na 
forma regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste 
Poder Legislativo aos senhores deputados federais e senadores representantes de 
Mato Grosso do Sul na Câmara dos Deputados e Senado Federal, solicitando a 
destinação de recursos da União visando à aquisição de um automóvel para atender a 
Secretaria Municipal de Educação de Nova Alvorada do Sul (Prot. nº 
03865/2021). Uma indicação, de autoria do Deputado Felipe Orro. Indico à Mesa 
Diretora, observadas as normas regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja 
encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Governador do Estado, Reinaldo 
Azambuja, com cópia à Secretária de Estado de Educação, Senhora Maria Cecília 
Amendola da Motta, solicitando que sejam mantidas as turmas de terceiro ano do 
ensino fundamental da Escola Estadual Romalino Alves de Albres, localizada no 
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Município de Anastácio. A presente indicação tem escopo em pedido enviado a este 
gabinete parlamentar pela direção, coordenação, associação de pais e mestres e pelo 
colegiado escolar (Prot. nº 03247/2021). Uma moção de pesar e três indicações, de 
autoria do Deputado Professor Rinaldo. Conforme prescrevem as normas do 
Regimento Interno desta Casa de Leis, requeiro à Mesa que seja encaminhada moção 
de pesar à Senhora Luiza Pietro, em razão do falecimento de seu esposo, o Senhor 
Ivan Arruda Andrade, ocorrido em 4 de maio do corrente ano, em Nioaque (Prot. nº 
03875/2021). Requeiro à Mesa, observadas as disposições regimentais, ouvido o 
colendo Plenário, que seja enviado expediente deste Poder ao Senhor Governador do 
Estado de Mato Grosso do Sul, Reinaldo Azambuja, solicitando a criação da 
Subsecretaria ou Coordenadoria de Proteção e Bem-estar dos Animais, com o objetivo 
de desenvolver ações e projetos que visem à promoção, proteção, defesa e 
preservação dos animais domésticos, domesticáveis e silvestres, no âmbito estadual 
(Prot. nº 03873/2021). Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, 
que seja enviado expediente deste Poder ao Senhor Governador do Estado de Mato 
Grosso do Sul, Reinaldo Azambuja, e ao Senhor Secretário de Estado de Saúde, 
Geraldo Resende Pereira, solicitando a inclusão dos pastores, padres e demais 
lideranças religiosas na lista de prioridade da vacinação contra a Covid-19, pois os 
mesmos estão em contato diário com os fiéis. A inserção dessas laboriosas pessoas 
na preferência para receberem a tão desejada vacina é medida tempestiva, pertinente 
e de grande reconhecimento aos que tanto se doam em prol da comunidade religiosa 
(Prot. nº 03877/2021). Requeiro à Mesa, observadas as disposições regimentais, 
ouvido o colendo Plenário, que seja enviado expediente deste Poder ao Senhor 
Prefeito Municipal de Campo Grande, Marcos Marcello Trad, com cópia ao Diretor-
Presidente da Agência Municipal de Transporte e Trânsito, Senhor Janine de Lima 
Bruno, solicitando a implantação de um quebra-molas na Avenida Rodoviária, em 
frente ao número 1.486, no Bairro Coronel Antonino (Prot. nº 03867/2021). Uma 
indicação, de autoria do Deputado Jamilson Name. Indico à Mesa, observadas as 
disposições regimentais, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor 
Marcos Marcello Trad, Prefeito de Campo Grande, e ao Senhor Washington Luiz de 
Castro Pereira, Superintendente do Departamento Nacional de Infraestrutura de 
Transporte, com cópia à CCR MSVia, no sentido de que seja realizado um novo 
planejamento viário, com a instalação de um semáforo ou com a construção de um 
viaduto, no Anel Viário da BR-163, na Rua Alexandre Herculano, entrada 
do Bairro Jardim Noroeste, e na Rua EW2, no Bairro Chácara dos Poderes (Prot. nº 
03854/2021). Quatro moções de pesar, de autoria do Deputado Herculano Borges. 
Requeiro à Mesa, nos termos regimentais desta Casa de Leis, ouvido o colendo 
Plenário, que seja encaminhada moção de pesar aos familiares do Pastor Clayton 
Martins Azevedo pelo seu falecimento, ocorrido no dia 5 de maio de 2021, na Cidade 
de Dourados (Prot. nº 03880/2021). Requeiro à Mesa, nos termos regimentais desta 
Casa de Leis, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhada moção de pesar aos 
familiares do Senhor Cledison Brito Lima, conhecido por Guegue, pelo seu 
falecimento, ocorrido no dia 27 de abril de 2021, nesta Capital (Prot. nº 03881/2021). 
Requeiro à Mesa, nos termos regimentais desta Casa de Leis, ouvido o colendo 
Plenário, que seja encaminhada moção de pesar aos familiares do Senhor Jelson 
Ferreira Vieira pelo seu falecimento, ocorrido no dia 9 de maio de 2021, nesta Capital 
(Prot. nº 03882/2021). Requeiro à Mesa, nos termos regimentais desta Casa de 
Leis, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhada moção de pesar aos familiares 
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do Senhor Silvio Vasques pelo seu falecimento, ocorrido no dia 6 de maio de 2021, 
nesta Capital (Prot. nº 03883/2021). Uma indicação e uma moção de pesar, de autoria 
do Deputado Pedro Kemp. Indico à Mesa Diretora, ouvido o colendo Plenário, na forma 
regimental, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Janine de Lima 
Bruno, Diretor-Presidente da Agência Municipal de Transporte e Trânsito, solicitando 
estudos no sentido de implantar um retorno na Avenida Senador Antônio Mendes 
Canale, em frente ao número 1365, no Bairro Pioneiros, facilitando o acesso ao 
Condomínio Castelo di Gibraltar (Prot. nº 03892/2021). Solicito à Mesa Diretora, ouvido 
o colendo Plenário, nos termos do disposto no artigo 173 do Regimento Interno, que 
seja encaminhada moção de pesar aos familiares do Senhor Edson Moraes de Souza, 
Prefeito de Miranda, em razão do seu falecimento, ocorrido no dia 1º de maio de 2021 
(Prot. nº 03891/2021).). Encerrado o Pequeno Expediente. Passemos ao GRANDE 
EXPEDIENTE. Suprimido o Grande Expediente. Passemos à ORDEM DO DIA. 
Vejamos se há quórum suficiente para deliberação. Temos vinte Deputados presentes; 
portanto, há quórum para deliberação. Item 1. Em redação final. Projeto de Lei nº 
058/2020. Autor: Deputado Zé Teixeira. "Obriga as concessionárias de serviços 
públicos essenciais, bem como as operadoras de planos de saúde, a divulgar, em suas 
faturas, mensagens de incentivo à doação de sangue". A redação final foi elaborada 
pela Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Em discussão. Encerrada a 
discussão. Em votação. Passo a coletar os votos dos Senhores Deputados. 

Projeto de Lei nº 058/2020, de autoria do Deputado Zé Teixeira.  

  

Presidente - Deputado Herculano Borges. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE (Deputado Herculano Borges) - Como vota o Deputado 
Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE (Deputado Herculano Borges) - Como vota o Deputado 
Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Parabenizo o Deputado Zé Teixeira 
pela proposta. É importante, principalmente neste momento de pandemia, que os 
bancos de sangue recebam os doadores; e essas campanhas estampadas nas faturas 
das concessionárias de serviços públicos essenciais (água, energia e gás) e nas 
faturas das operadoras de plano de saúde ajudam a divulgar essas mensagens. Voto 
sim. 
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PRESIDENTE (Deputado Herculano Borges) - O Deputado Cabo Almi 
está ausente por motivos de saúde. Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE (Deputado Herculano Borges) - Como vota o Deputado 
Coronel David? O Deputado Coronel David está ausente momentaneamente. Como 
vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE (Deputado Herculano Borges) - Como vota o Deputado 
Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE (Deputado Herculano Borges) - Como vota o Deputado 
Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Parabenizo, mais uma vez, o Deputado Zé 
Teixeira pelo projeto. Essa proposta não gera custos. Acredito que seja de extrema 
importância a colocação dessas informações nas faturas. Voto sim. 

PRESIDENTE (Deputado Herculano Borges) - Como vota o Deputado 
Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE (Deputado Herculano Borges) - Como vota o Deputado 
Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE (Deputado Herculano Borges) - Como vota o Deputado 
João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE (Deputado Herculano Borges) - Como vota o Deputado 
Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE (Deputado Herculano Borges) - Como vota o Deputado 
Londres Machado?  

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 
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PRESIDENTE (Deputado Herculano Borges) - Como vota o Deputado 
Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE (Deputado Herculano Borges) - Como vota a Deputada 
Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE (Deputado Herculano Borges) - Como vota o Deputado 
Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE (Deputado Herculano Borges) - Como vota o Deputado 
Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE (Deputado Herculano Borges) - Como vota o Deputado 
Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE (Herculano Borges) - Como vota o Presidente desta Casa, 
Deputado Paulo Corrêa? 

DEPUTADO PAULO CORRÊA - Voto sim. 

PRESIDENTE (Deputado Herculano Borges) - Como vota o Deputado 
Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE (Deputado Herculano Borges) - Como vota o Deputado 
Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE (Deputado Herculano Borges) - Como vota o Deputado 
Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE (Deputado Herculano Borges) - O Deputado Zé Teixeira 
está ausente; mas como o projeto dele está em redação final, nós podemos votar 
mesmo assim. Como vota o Deputado Coronel David, que está aqui no Plenário? 
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DEPUTADO CORONEL DAVID - Bom dia, Presidente! Bom dia, nobres 
pares! Quero cumprimentar o Secretário Municipal de Finanças e Planejamento, Pedro 
Pedrossian Neto, e falar da nossa alegria em tê-lo aqui conosco. Quanto ao projeto, 
voto sim. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Encerrada a votação. São vinte e um votos 
favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE (Deputado Herculano Borges) - Aprovado. Vai ao 
Expediente. Convido o Deputado Paulo Corrêa, que está acompanhado do Secretário 
Pedro Pedrossian Neto, para reassumir a condução dos trabalhos. 

PRESIDENTE - Agradeço. Senhores Deputados, registro nesta Casa a 
visita do Secretário de Finanças da Capital, Pedro Pedrossian Neto. Quero pedir para 
o Deputado Herculano Borges colocá-lo para fazer uma saudação a todos os 
Senhores Deputados. Antes, por solicitação do próprio companheiro Pedro Pedrossian 
Neto, convido os senhores para uma reunião da Comissão de Educação, na próxima 
terça-feira, às quinze horas, na Sala de Reunião da Presidência, observadas as 
normas de biossegurança. O Pedrossian Neto, a pedido do Prefeito Marcos Marcello 
Trad, fará uma solicitação a esta Casa e uma demonstração para a Comissão de 
Educação dos parâmetros da nova lei que aprovamos aqui. Mas nós temos de aprovar 
ainda um critério de aplicação, e esse critério será definido conforme o projeto de lei 
que será apresentado aqui. Então, é de suma importância a reunião e também o 
assunto que será abordado. Quero, é claro, convidar o Presidente da Comissão de 
Educação, Deputado Pedro Kemp, para participar da reunião. Neste momento, com a 
palavra, o Secretário Pedro Pedrossian Neto. 

SENHOR PEDRO PEDROSSIN NETO - Bom dia a todos! Para mim, é 
uma grata satisfação estar aqui. Quero cumprimentar o Presidente desta Casa, 
Deputado Paulo Corrêa, e agradecer-lhe a deferência. Quero saudar a todos e 
desejar-lhes uma boa Sessão. Espero que na próxima terça-feira possamos fazer com 
bastante responsabilidade esse debate sobre os critérios de repartição do ICMS para a 
educação de Mato Grosso do Sul. Muito obrigado, mais uma vez, Presidente, por 
atender prontamente ao pedido do Prefeito Marquinhos Trad. Um abraço a todos e boa 
sorte!  

PRESIDENTE - Muito bem, Senhores Deputados. Agradeço a sua 
presença, Pedro Pedrossian Neto. Eu tenho um profundo respeito pela sua família. Eu 
devo a minha carreira ao seu avô Pedro Pedrossian, porque foi ele que me lançou na 
política. Neste momento, senhores, passemos ao Item 2. Em redação final. Projeto de 
Lei nº 242/2020. Autor: Poder Judiciário. "Dispõe sobre o funcionamento das centrais 
eletrônicas registrais e notariais e sobre a cobrança de valor para manutenção, gestão 
e aprimoramento contínuo dessas centrais eletrônicas". A redação final foi elaborada 
pela Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Em discussão. Encerrada a 
discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 242/2020, de autoria do Poder Judiciário. 
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Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Quero agradecer aos Parlamentares pelo 
acolhimento das emendas que nós apresentamos, as quais estabelecem o teto de uma 
Uferms como limite máximo a essas cobranças. Voto sim. 

PRESIDENTE - O Deputado Cabo Almi não está presente porque está 
doente. Mas eu trago notícias aos Senhores Deputados a respeito de seu estado. 
Nosso colega passa bem, teve uma sensível melhora ontem — segundo o Boletim 
Médico Oficial que me foi passado pelo Doutor Ricardo Ayache, que é a minha única 
fonte de informação. O Deputado Cabo Almi e seu filho Flávio estão passando por um 
momento delicado; o Flávio não foi entubado, mas o Cabo Almi continua entubado, 
apesar de ter melhorado bastante de antes de ontem para a madrugada de 
ontem. Estamos na torcida pelo Deputado Cabo Almi. Como vota o Deputado Capitão 
Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim, destacando que, na última 
sessão, eu quis cumprimentar o Deputado Barbosinha pela emenda que 
propôs, estabelecendo esse limite referente às taxas cartorárias, haja vista que tal 
emenda aperfeiçoa o projeto. A gente torce para que essas modalidades eletrônicas se 
tornem cada vez mais comuns, porque, a meu ver, são boas tanto para o prestador 
dos serviços quanto para o consumidor. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? Como vota o 
Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 
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DEPUTADO FELIPE ORRO - Corroborando as palavras do Deputado 
Capitão Contar, parabenizo o Deputado Barbosinha pela emenda apresentada, a qual 
conferiu unanimidade ao projeto do Tribunal de Justiça. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Eu ouvi atentamente o pronunciamento 
do Secretário Pedro Pedrossian Neto, e hoje fico muito feliz por estar aqui na 
residência do meu avô Marcelo Miranda. Podemos ver que estes dois nomes, Pedro e 
Marcelo, estão juntos na Assembleia, ainda que virtualmente. Meu avô pediu para eu 
vir à casa dele hoje, porque queria acompanhar a nossa Sessão, haja vista que o Item 
5 da pauta é de seu interesse. Voto sim. 

PRESIDENTE - Eu quero cumprimentar o governador Marcelo Miranda. 
Sua participação nesta Sessão é uma honra para esta Casa. É um orgulho para nós 
tê-lo conosco, o senhor, que é engenheiro de estradas. É muito bom estar nesta Casa 
com os colegas Deputados, inclusive com o seu neto Deputado João Henrique, por 
quem temos um profundo respeito, devido à sua história, governador. Parabéns, 
Doutor Marcelo Miranda, engenheiro rodoviário de Mato Grosso do Sul! 

SENHOR MARCELO MIRANDA - Bom dia a todos! Vocês não imaginam 
a felicidade que estou sentindo de, ao conversar com os senhores, ir-me lembrando da 
divisão, da instalação, da história do nosso Estado. Hoje estou com um neto aí 
fazendo parte da Assembleia. Um grande abraço. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 



 

ESTADO DO MATO GROSSO DO SUL 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA                                      AL- 17 
SECRETARIA DE ASSUNTOS LEGISLATIVOS E JURÍDICOS – SALJ  
DEPARTAMENTO DE REVISÃO E TAQUIGRAFIA  
ATA Nº 38                      33ª SESSÃO ORDINÁRIA                       REALIZADA EM 11/05/2021 

 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Eu quero cumprimentar o ex-governador 
Marcelo Miranda e dizer que fui eleitor dele. Quero lembrar a todos que o quinto 
projeto pautado na Ordem do Dia de hoje trata da causa animal. Aliás, só para 
registrar, eu sou coautor deste projeto do Deputado João Henrique. Acredito que todo 
mundo que defende a causa animal tem de ficar atento à votação. Quanto ao projeto 
em tela neste momento, cumprimentando o Deputado Barbosinha pela emenda, voto 
sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Eu também quero felicitar o ex-
governador Marcelo Miranda. A gente sabe do trabalho que o senhor fez pelo nosso 
Estado de Mato Grosso do Sul. Os políticos mais antigos, como o Deputado Londres 
Machado, são exemplo para nós, e a gente tem muito que aprender com eles. Eu e o 
Deputado Lidio Lopes somos alunos e vamos aprendendo e tirando proveito de todo 
esse conhecimento. Quanto ao projeto do Poder Judiciário, eu vou emitir voto 
favorável, principalmente pela emenda apresentada pelo Deputado Barbosinha. Voto 
sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Eu também quero cumprimentar o ex-
governador Marcelo Miranda, que está acompanhado do seu neto Deputado João 
Henrique, o qual tem um futuro promissor, será uma grande liderança política em 
nosso Estado. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Senhor Presidente, eu tive a 
oportunidade de relatar este projeto que está em votação. Acredito que a proposta vai 
dinamizar o serviço cartorário. Portanto, voto sim. Quero aproveitar o momento para 
cumprimentar o ex-governador Marcelo Miranda. Espero que o Deputado João 
Henrique tenha o mesmo sucesso na carreira política que teve o seu avô. Como deve 
ser grande a alegria que o Senhor Marcelo Miranda sente ao ver seu neto 
representando a sociedade aqui neste Parlamento. Um abraço. 



 

ESTADO DO MATO GROSSO DO SUL 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA                                      AL- 18 
SECRETARIA DE ASSUNTOS LEGISLATIVOS E JURÍDICOS – SALJ  
DEPARTAMENTO DE REVISÃO E TAQUIGRAFIA  
ATA Nº 38                      33ª SESSÃO ORDINÁRIA                       REALIZADA EM 11/05/2021 

 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Pela ordem, Presidente. 

PRESIDENTE - Com a palavra, pela ordem, o Deputado Eduardo Rocha. 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Presidente, em nome do MDB, eu 
quero cumprimentar o ex-governador Marcelo Miranda. Quero dizer que eu conheço 
bem o trabalho que ele realizou aqui no Estado. Ele levou o asfalto de Água de Clara 
até a nossa querida Paranaíba. Ele fez pelo menos uma obra em cada cidade deste 
Estado, com destaque para os maiores colégios. O maior colégio estadual de 
Cassilândia foi o ex-governador Marcelo Miranda que construiu. O maior prédio público 
de Três Lagoas é o do ERP [Enterprise Resource Planning, que é um sistema de 
gestão que automatiza e integra dados e processos dentro de uma empresa], e foi ele 
que construiu também. Muito obrigado. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Eu quero dar minha saudação 
Mdebista ao ex-governador Marcelo Miranda. Quero dizer que eu distribuí muito 
santinho do senhor. Todos nós sabemos do grande trabalho que o senhor fez em 
nosso Estado. Eu estou aqui em Água Clara, Senhor Presidente, e quero agradecer ao 
Presidente da Câmara de Vereadores, Saylon Cristiano de Moraes, por ceder o 
Plenário da Casa para eu poder participar da Sessão da Assembleia. Parabéns, 
Deputado João Henrique, porque o senhor está fazendo um bom trabalho e fazendo 
jus ao seu DNA político. Parabéns, Deputado Barbosinha, pela emenda apresentada. 
Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Bom dia, Senhor Presidente! Bom dia, 
nobres colegas! Quero cumprimentar meu amigo ex-governador Marcelo Miranda. 
Lembro-me da época em que eu era jovem, sem muita experiência na política, e estive 
aqui em Campo Grande, em uma reunião para ampla discussão sobre Dourados. 
Lembro-me, também, de que tive a honra de ajudar na indicação do seu parceiro, o ex-
vice-governador George Takimoto. Então, para mim, este é o momento de enaltecer o 
grande trabalho que fez o Senhor Marcelo Miranda, como governador, na 
infraestrutura, na saúde, na educação, na segurança pública, em todos os setores do 
Estado. Quero destacar que foi no governo dele que nós instalamos o Departamento 
de Fronteira em Dourados. Eu e o ex-governador Marcelo Miranda somos amigos de 
muitos e muitos anos, e hoje é um prazer, para mim, ser colega do seu neto Deputado 
João Henrique, que tem feito um bom trabalho nesta Casa. Quanto ao projeto em tela, 
com a emenda do Deputado Barbosinha, voto sim. 

PRESIDENTE - Solicito ao Segundo-Secretário que anuncie o resultado 
da votação. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são vinte e dois votos 
favoráveis e nenhum voto contrário. 
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PRESIDENTE - Aprovado. Vai ao expediente. Item 3. Em discussão 
única. Projeto de Resolução nº 06/2021. Autor: Deputado Barbosinha. "Concede a 
Comenda do Mérito Legislativo". A Comissão de Constituição, Justiça e Redação 
emitiu parecer favorável, por unanimidade, tendo como relator o Deputado Professor 
Rinaldo. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Passo a coletar os votos 
dos Senhores Deputados. 

Projeto de Resolução nº 06/2021, de autoria do Deputado Barbosinha. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? Como vota o 
Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Senhor Presidente, quero saudar meu 
querido amigo ex-governador Marcelo Miranda. Quero lembrar que, em 1990, com 
vinte e três anos de idade, eu era prefeito de Angélica, e recebi o ex-governador 
Marcelo Miranda para realização do "Mutirão do Progresso". Eu tenho aqui esta foto 
com a presença do ex-governador André Puccinelli, do Deputado Federal Dagoberto, 
do saudoso Ivo Cersósimo, do Senhor Nelito Câmara, pai do Deputado Renato 
Câmara. Eu tenho, Senhor Presidente, as melhores lembranças do governador 
municipalista Marcelo Miranda. Ele teve a sacada, o "insight", de fazer o Mutirão do 
Progresso, levando água, energia e desenvolvimento aos municípios de Mato Grosso 
do Sul. O Município de Angélica foi frutífero na gestão de Vossa Excelência. Portanto, 
meu caro e prezado ex-governador Marcelo Miranda, tenho de Vossa Excelência as 
melhores recordações. Quanto ao projeto, Presidente, voto sim. 

PRESIDENTE - Eu gostaria de que Vossa Excelência mostrasse a foto 
novamente, Deputado Barbosinha. Parece-me que, naquela época, o senhor tinha 
uma cobertura capilar maior. 

DEPUTADO BARBOSINHA - Prova que já tive cabelo, Presidente. 

PRESIDENTE - Isso que eu queria deixar claro. 

DEPUTADO BARBOSINHA - Aparecem nesta foto várias pessoas 
importantes, o governador, a Dona Maria, enfim. Um dia desses, Presidente, eu 
mandei ao Deputado João Henrique matérias jornalísticas que guardo do ex-
governador Marcelo Miranda, inclusive algumas que registram aquele momento em 
que, devido a um triste ato do Governo Federal, ele deixou o governo. Eu tinha 
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matérias da folha de São Paulo, do Estadão. Eu encaminhei essas matérias 
ao Deputado para registrar o apreço que tenho pelo seu avô ex-governador Marcelo 
Miranda. Obrigado. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Senhor Presidente, antes de eu emitir 
meu voto, eu gostaria de informar a todos, com muita satisfação, que, na sexta-feira, o 
Estado de Mato Grosso do Sul receberá a visita do Presidente Jair Bolsonaro, que virá 
ao Estado para entrega de títulos da reforma agrária. Ele estará em um assentamento 
de Terenos, em uma agenda feita pela Ministra da Agricultura, Senhora Tereza 
Cristina. Deus queira que o Presidente traga notícias alvissareiras para o 
desenvolvimento de Mato Grosso do Sul. Voto sim.  

PRESIDENTE - Sobre a visita do Presidente ao nosso Estado, Deputado 
Coronel David, eu gostaria de convidar Vossa Excelência para uma reunião após a 
Sessão. Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. E quero aproveitar para 
agradecer ao Deputado Barbosinha e a todos os Deputados que estão 
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cumprimentando o meu avô. Deputado Barbosinha, a hora que ele começou a folhear 
um livro de memórias que ele tem aqui, eu pensei: ele vai achar alguma coisa para me 
ajudar no debate do meu projeto, que é o Item 5 da nossa pauta. Quando eu vi a 
cena, já fiquei preocupado, porque ele tem bastante conhecimento sobre o assunto, e 
isso até me constrange, de uma forma positiva, é claro; mas em vez de achar algo 
para embasar meu projeto, ele saca uma memória como essa, mais uma das que ele 
tem-me mandado com o tempo. Muito obrigado, Deputado Barbosinha, pela 
consideração e pelo carinho. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 
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DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Em tempo, como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Solicito o resultado da votação ao Segundo-Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são vinte e dois votos 
favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado o projeto de resolução do Deputado 
Barbosinha, que concede a Comenda do Mérito Legislativo à Senhora Paula Ribeiro 
dos Santos. Vai ao Expediente. Item 4. Em segunda discussão e votação nominal. 
Projeto de Lei nº 178/2020. Autor: Deputado Evander Vendramini. "As Operadoras de 
Planos de Saúde, no âmbito do Estado de Mato Grosso do Sul, devem considerar 
como dependente natural a criança cuja guarda definitiva foi concedida pelo Poder 
Judiciário ao titular do plano". A Comissão de Trabalho, Cidadania e Direitos Humanos 
emitiu parecer favorável, por unanimidade, tendo como relator o Deputado Lidio Lopes. 
A Comissão de Defesa dos Direitos do Consumidor emitiu parecer favorável, por 
unanimidade, tendo como relator o Deputado Felipe Orro. Em discussão. 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Pela ordem, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Com a palavra, pela ordem, a Deputada Mara Caseiro. 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Conforme combinado com o Deputado 
Evander Vendramini, nós pediríamos vista deste projeto hoje. Não é isso, Deputado 
Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Na verdade, o pedido de 
vista foi feito na semana passada, Deputada Mara Caseiro. Hoje a nossa assessoria 
estava elaborando uma nova emenda ao projeto. Aliás, acredito que a nova emenda já 
foi protocolada. 

DEPUTADA MARA CASEIRO - A nova emenda já está protocolada? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - A assessoria ia protocolar agora 
de manhã. Então o projeto vai voltar para as comissões.  

DEPUTADA MARA CASEIRO - A minha preocupação... 

PRESIDENTE - Então, eu vou retirar de pauta o projeto e vou aguardar a 
nova emenda. Está retirado de pauta o projeto. Item 5. Em primeira discussão e 
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votação nominal. Projeto de Lei nº 075/2021. Autor: Deputado João Henrique. "Altera 
dispositivo da Lei nº 1.268, de 26 de maio de 1992, que restringe o comércio de fogos 
de artifício e artefatos pirotécnicos, e dá outras providências". A Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação emitiu parecer favorável, por unanimidade, tendo 
como relator o Deputado Barbosinha. Em discussão...  

DEPUTADO NENO RAZUK - Pela ordem, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Com a palavra, o Deputado Neno Razuk. 

DEPUTADO NENO RAZUK - Presidente, eu gostaria de pedir a 
autorização do Deputado João Henrique para ser coautor do projeto, porque, em 
fevereiro de 2020, eu apresentei um projeto com o mesmo teor. Quero aproveitar o 
momento e me somar ao Deputado Antonio Vaz pelas reclamações que fez quanto 
aos seus vários projetos que não foram aprovados nesta Casa. O fato é que eu não sei 
por qual motivo, mas o meu projeto foi rejeitado por unanimidade, sendo que era igual 
a este do Deputado João Henrique. Mas, independentemente de qualquer coisa, 
parabéns ao Deputado João Henrique pelo projeto, porque a causa é nobre. O projeto 
é importante para as pessoas que sofrem de transtornos, como o Espectro Autista, 
como a Síndrome de Down, e é importante, também, para os animais, que têm os 
ouvidos mais sensíveis aos estampidos provocados pelos fogos de artifício. Eu fiz esse 
projeto com a finalidade de buscar o bem-estar das pessoas e também dos animais. 
Infelizmente, não sei por qual motivo, ele foi rejeitado. Eu acho que a CCJR deveria 
adotar um só critério para analisar as propostas de todos os Deputados. Muito 
obrigado, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Agradeço. Com a palavra, o Deputado João Henrique. 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Presidente, muito me honra a coautoria 
do Deputado Neno, pelos motivos que ele aduziu. A gente tenta fazer um trabalho 
técnico que permita a aprovação do projeto pela CCJR, que permita sua tramitação 
pelas outras comissões — já tive alguns problemas com relação a isso. A verdade é 
que esse projeto é de grande alcance, é um projeto que permite cuidar como se deve 
as crianças autistas, as crianças com problema de hipersensibilidade, assim como 
idosos, pessoas acamadas, pacientes internados, etc. É importante lembrar que a 
legislação de trânsito já estabelece diversas restrições; em certos locais é impossível 
você fazer barulho, como fóruns, hospitais, exatamente por conta dessa questão da 
hipersensibilidade, e o lançamento de fogos vinha passando despercebido há muito 
tempo. Longe de nós querer acabar com as festas, existem hoje os chamados fogos 
sem estampido, fogos silenciosos, a medida é boa também para os animais. Todas 
essas pessoas estão ansiosas para ver a nossa atuação dentro da Assembleia 
Legislativa. Então, Presidente, pegando esse gancho, gostaria de pedir aos colegas 
que olhem com carinho esse projeto do Deputado João Henrique, do Deputado Lucas 
de Lima e, agora, do Deputado Neno Razuk. 

DEPUTADO BARBOSINHA - Pela ordem, Senhor Presidente. 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Pela ordem, Senhor Presidente. 
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PRESIDENTE - Com a palavra, pela ordem, o Deputado Barbosinha. 
Depois, o Deputado Lucas de Lima. Mas é para discutir o projeto? Porque está em 
fase de discussão o projeto. Vossa Excelência tem a palavra, Deputado Barbosinha.  

DEPUTADO BARBOSINHA - É para discutir o projeto. Senhor 
Presidente, eu não fazia parte da CCJR de 2020, portanto estaria dispensado de fazer 
considerações neste caso. Mas permita-me Vossa Excelência, e o nobre Deputado 
Neno Razuk, apresentar algumas justificativas. O projeto do Deputado Neno Razuk, o 
PL nº 004/2020, era de idêntica matéria. Naquela ocasião, a CCJR entendeu que a 
competência para legislar sobre a proibição da comercialização de fogos de artifício 
era da União, já que se tratava de matéria de produção e consumo. O STJ e o próprio 
Supremo Tribunal Federal vinham entendendo que, embora essa matéria de produção 
e consumo fosse de competência concorrente entre todos os entes federados, era, 
todavia, de competência exclusiva da União quanto à fixação de normas gerais. No 
caso específico, o Deputado João Henrique vem com uma fundamentação diferente, 
dizendo que os valores tutelados nesse projeto não são de produção e consumo, 
tratando-se antes de valores vinculados à saúde e ao meio ambiente. E ele deu tanta 
sorte (eu fui o relator desse projeto) que, em 1º de março deste ano de 2021, o 
Supremo Tribunal Federal — em ação proposta pela Associação Brasileira de 
Pirotecnia (Assobrapi), uma ADPF [Arguição de Descumprimento de Preceito 
Fundamental], em face de uma lei do Município de São Paulo que proíbe o manuseio, 
a utilização, a queima e a soltura de fogos de artifícios, assim como quaisquer 
artefatos pirotécnicos de efeito sonoro ruidoso —, através do relatório da lavra do 
Ministro Alexandre de Moraes, diz exatamente que a jurisprudência da Suprema Corte 
já assentou que a disciplina do meio ambiente está abrangida no conceito de interesse 
local, e que a proteção do meio ambiente e da saúde integra a competência legislativa 
suplementar dos municípios e, portanto, dos Estados. Esse voto lapidar, que 
transcrevo no parecer, reconhece a constitucionalidade da lei do Município de São 
Paulo. Então, meu caro Presidente, só queria fazer a defesa da CCJR de 2020, da 
qual, como disse, eu não fazia parte, que seguiu uma interpretação do Supremo, 
segundo a qual essa matéria dizia respeito à relação de consumo e que, portanto, não 
seria de competência concorrente, mas de competência exclusiva da União. Mas 
agora, nesse voto de agora do Supremo Tribunal Federal, atualizadíssimo (é de março 
deste ano), a nossa Suprema Corte compreende que, legislando sobre essa matéria, 
nós estamos tutelando a saúde. Porque o barulho provocado por esses fogos afetam 
violentamente os animais, afetam os autistas, os portadores da síndrome de Down, 
pessoas que têm uma percepção extrassensorial diferenciada. Daí que, nessa 
questão, o STJ entendeu pela constitucionalidade da referida lei. Na mesma linha, eu 
acompanhei o voto do STJ: emiti um parecer favorável à tramitação desse projeto. 
Portanto, Deputado Neno Razuk, não houve discriminação do Parlamentar, o que 
houve foi uma interpretação jurídica em consonância com uma interpretação do 
Supremo Tribunal Federal que havia no passado. Eram essas as considerações que 
eu queria fazer, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Ainda em discussão. Para discutir, o Deputado Lucas de 
Lima. 
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DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Só para constar que no ano de 2017, eu, 
como vereador, e o ex-deputado estadual Beto Pereira fizemos uma audiência pública, 
nesta Casa de Leis, justamente sobre esse projeto, proposto pelo então deputado Beto 
Pereira. Estiveram presentes vários defensores da causa animal, presentes também 
representantes da indústria dos fogos de artifício. Nessa audiência discutimos a 
proibição do uso de fogos de artifício sonoro com estampido. Saímos dessa audiência 
com várias resoluções; não houve continuidade nesse trabalho, já que o ex-deputado 
Beto Pereira logo se elegeu deputado federal; inclusive, na "Cãominhada" deste ano 
nos reunimos e eu pedi a ele que a gente entrasse de novo com esse projeto. O 
Deputado João Henrique acabou ingressando com o projeto e eu me somei a ele como 
coautor — desse projeto que defende a causa animal, que defende a proteção das 
pessoas mais vulneráveis, do meio ambiente e também dos animais domésticos e 
silvestres. Então peço o apoio dos Senhores Deputados para que possamos aprovar 
esse projeto hoje. Voto sim. 

PRESIDENTE - Ainda em discussão. Encerrada a discussão. Em 
votação. 

Projeto de Lei nº 075/2021, de autoria do Deputado João Henrique. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Declaração de voto. Para que as 
pessoas que acompanham a nossa Sessão entendam: estamos votando a 
constitucionalidade do projeto. Ou seja, se aprovado nesta fase, o projeto passará 
ainda pelas comissões de mérito, podendo sofrer emendas, após o que, aí sim, retorna 
a Plenário para novamente ser votado, em segunda discussão. O tema é importante, 
parabenizo os autores do projeto, que merece atenção, e com certeza será discutido e 
ponderado nas comissões de mérito. Lembrando que quando proibimos que algo seja 
feito, estamos diretamente prejudicando quem comercializa esse tipo de material. 
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Então, neste momento, por entender que a matéria é constitucional, voto sim, 
Presidente. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Presidente, na mesma esteira do Deputado 
Capitão Contar, gostaria de lembrar que estamos votando a constitucionalidade do 
projeto, que ainda será discutido nas comissões de mérito e depois novamente votado. 
Neste momento voto sim, a favor da constitucionalidade do projeto. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Presidente, pelas crianças com 
necessidades especiais, com síndrome de Down, com autismo, pelos nossos animais: 
voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Senhor Presidente, nobres pares, só queria 
fazer algumas considerações, à guisa de esclarecimento ao Deputado Neno, na 
mesma linha do Deputado Barbosinha — lembrando que fui presidente da CCJR ano 
passado, e que o deputado Beto Pereira fazia parte da Comissão em 2017, quando o 
projeto foi apresentado. Em 2017, portanto, esse projeto foi apresentado pelo 
deputado Beto Pereira, hoje Deputado Federal, à época a Casa julgou-o 
inconstitucional. Depois o Deputado Neno Razuk o reapresentou, e mais uma vez foi 
julgado inconstitucional — num contexto já bem esclarecido pelo Deputado 
Barbosinha. Agora porém, tendo em vista a recente decisão do Supremo em sede de 
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uma ação de São Paulo, e por se tratar hoje, Senhor Presidente, apenas da questão 
da constitucionalidade, voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Senhor Presidente, esse projeto é 
extremamente importante. Nós sabemos o quanto os pets, cachorrinhos, gatinhos, 
sofrem com o barulho dos fogos, com os estampidos desses rojões. Agora, há algo 
ainda mais grave, que é a questão das pessoas com espectro autista. Eu apresentei 
um projeto (aprovado nesta Casa, hoje lei) que acolhe, que abraça as pessoas, os 
familiares de portadores de espectro autista; essa lei permite que venha expresso na 
carteira de identidade que a pessoa é portadora dessa síndrome, para que possa 
usufruir de todos os benefícios possíveis da legislação. Antes era necessário que a 
pessoa apresentasse uma série de documentos comprovando essa situação. Hoje já é 
possível ir até a delegacia de polícia e fazer constar na carteira de identidade a 
condição de portador do espectro autista. Esse projeto é muito importante, 
principalmente nesse sentido, porque as pessoas portadoras dessa síndrome têm, por 
assim dizer, um mundo próprio; têm uma hipersensibilidade ao barulho, e os fogos 
realmente as assustam. Acho, portanto, de extrema importância esse projeto, 
parabenizo a todos que tiveram essa iniciativa. Tenho certeza que muitos 
Parlamentares pensaram em apresentar esse projeto; o Deputado Neno Razuk já o 
havia apresentado, o projeto não foi aceito pela Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação. Agora o Deputado João Henrique o reapresenta, o projeto prospera e chega 
ao nosso Plenário... Mas eu e outros Parlamentares, acho que todos, somos sensíveis 
a essa causa, e claro que o que o Deputado João Henrique fez foi achar a 
possibilidade legal para que isso acontecesse, principalmente depois da mencionada 
decisão do Supremo, o que nos possibilita votar favorável à tramitação do projeto. Voto 
sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? 
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DEPUTADO NENO RAZUK - Senhor Presidente, apesar da explicação 
do Deputado Barbosinha — fico feliz que a relatoria tenha caído na mão dele, que ele 
tenha votado pela tramitação e que a estejamos confirmando agora —, apesar de 
todas as explicações, do Deputado Barbosinha e do Deputado Lidio Lopes, é preciso 
ver que a decisão do STF só mostra o erro da CCJR. E assim como o Antonio Vaz já 
reclamou uma vez, eu vejo diferenças na relatoria para alguns Deputados. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Solicito ao Segundo-Secretário que anuncie o resultado 
da votação. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são vinte e um votos 
favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai à segunda discussão. Na oportunidade 
apresento mais uma coletânea de consolidação desenvolvida pela Secretaria de 
Assuntos Legislativos e Jurídicos da Assembleia. Desta vez trata-se da Consolidação 
de mil, seiscentas e trinta e nove leis estaduais de utilidade pública de Mato Grosso do 
Sul. Sabemos que a declaração de utilidade pública é uma qualificação especial dada 
por lei a determinadas entidades da iniciativa privada, sem fins lucrativos, para 
desempenharem atividades não exclusivas do Estado, mas de interesse coletivo, em 
prol da educação, da assistência social, da pesquisa científica, da cultura e das 
atividades artísticas ou filantrópicas. Agora com esta consolidação, poderemos nos 
valer de um único documento digital para acessar a todas as leis estaduais que 
reconhecem como de "utilidade pública" certas atividades das sociedades civis, das 
associações e fundações situadas em nosso Estado. Senhores Deputados, a 
coletânea está disponível também no site da nossa Alems, para os senhores e para 
quem queira consultá-la. Item 6. Em discussão única e votação simbólica. Vinte e uma 
indicações, duas moções de apoio e dezessete moções de congratulação. Em 
discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os Deputados que as aprovam, 
permaneçam como se encontram. Aprovadas. Vão ao Expediente. Item 7. Moções de 
pesar. Moção de pesar, de autoria dos Deputados Cabo Almi e Evander Vendramini, 
em razão do falecimento do Senhor Ulisses Duarte. Em discussão. Encerrada a 
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discussão Em votação. Os Deputados que a aprovam, permaneçam como se 
encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Moção de pesar, de autoria do Deputado 
Renato Câmara, em razão do falecimento do Senhor Luiz Carlos Pereira Filho. Em 
discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os Deputados que a aprovam, 
permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Moção de pesar, de 
autoria do Deputado Renato Câmara, em razão do falecimento do Senhor Edson 
Moraes de Souza. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os Deputados 
que a aprovam, permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. 
Encerrada a Ordem do Dia. Passemos às EXPLICAÇÕES PESSOAIS. Primeiro 
inscrito, o Deputado Lidio Lopes; segundo, o Deputado Evander Vendramini; terceira, a 
Deputada Mara Caseiro; quarto, Professor Rinaldo; quinto, Herculano Borges; sexto, 
Deputado Barbosinha. Mais algum Deputado querendo fazer sua inscrição nas 
Explicações Pessoais? Deputado Lidio Lopes, com a palavra, primeiro inscrito. Vossa 
Excelência disporá de dez minutos. 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Senhor Presidente, nobres pares, quero ser 
bem objetivo. Só queria fazer um esclarecimento para esta Casa. Nós temos 
trabalhado muito, através [falha no áudio]... 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Deputado Lidio Lopes, Vossa 
Excelência está sem som. 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Senhor Presidente, nobres pares. Serei 
sucinto, bem rápido na minha fala. Como tenho feito parte do Conav, que é o Conselho 
Nacional de Vacinação, tenho algumas considerações. Nós do conselho temos 
conversado com os laboratórios que estão trabalhando na produção das vacinas, 
temos feito um controle muito grande. E obviamente que, por isso, surgem muitas 
demandas com relação às prioridades da vacinação. Os pares devem ter recebido via 
WhatsApp uma solicitação para que se incluam mães de filhos portadores de 
necessidades especiais. Muitas vezes essas mães precisam levar seus filhos até o 
hospital para tratamento, nem mãe nem criança podem ficar resguardadas e acabam 
correndo o risco de contrair o vírus. Então, esperamos que o Secretário de Saúde se 
sensibilize nesse sentido, que abra espaço para a vacinação dessas pessoas. Na 
mesma linha, como temos uma lei aprovada, de autoria do Deputado Herculano 
Borges (há também um decreto do Presidente da República) tornando essenciais as 
atividades das igrejas neste período de pandemia, houve uma solicitação de pastores 
e padres para também serem contemplados com a prioridade. Daí que eu apresentei 
um projeto de lei nesta Casa para que pastores e padres, líderes religiosos, que estão 
na linha de frente dessa luta pela vida, sejam vacinados com prioridade. Porque 
correm um risco muito grande, se expõem diuturnamente, estão sempre em contato 
com os fiéis nesse trabalho espiritual, nesse trabalho social e psicológico. Há 
obviamente uma necessidade muito grande de que o Governo do Estado, através da 
Secretaria de Saúde, atenda a demanda de imunizar os líderes religiosos. Por último, 
Senhor Presidente, registro uma indicação direcionada ao Governador do Estado, 
relativa à rota ferroviária. Estive com o Governador conversando sobre a Ferrovia 
Oeste, sobre essa nova malha que aguardamos com grande expectativa. Obviamente 
que essa ferrovia irá fomentar muito o transporte de grãos e cargas do nosso Estado. 
É uma rota que vem da Região Norte do País, passando por Campo Grande, vai 
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passar por Maracaju, pegando então o Cone Sul do Estado, até Guaíra, no Paraná; de 
Guaíra há a interligação com Cascavel, e, de Cascavel, vai-se até o Porto de 
Paranaguá. Com relação a essa ferrovia, há uma demanda muito grande do Município 
de Iguatemi e do Município de Eldorado, que fazem parte da região do Cone Sul (a 
rota vai passar pelos dois municípios): a solicitação dos vereadores, dos prefeitos 
dessas cidades, Senhor Presidente, é no sentido de que seja instalado um porto seco 
na região, já que ali há uma demanda enorme de cargas para serem despachadas. A 
medida certamente vai impulsionar a questão do emprego, da geração de renda 
nesses dois municípios. Estive despachando com o Governador, disse-me ele que 
agora está sendo discutida a questão da rota, mas que vê com bons olhos a medida —
 na hora em que forem discutidos os locais de implantação dos portos secos, o 
Governo vai procurar atender os Municípios de Iguatemi e Eldorado. Em que pese ser 
federal a ferrovia, a solicitação foi feita ao Governo do Estado, já que a ferrovia cruza 
nosso Estado, e que, portanto, Mato Grosso do Sul tem competência para discutir essa 
questão dos portos. Era isso que eu tinha, Senhor Presidente.  

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Permite-me um aparte, Deputado 
Lidio? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Concedo o aparte ao Deputado Professor 
Rinaldo. 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Deputado Lidio, eu gostaria de 
cumprimentá-lo, parabenizo-o tanto pelo último tema quanto pelo primeiro. 
Na verdade, com relação ao projeto de lei que menciona Vossa Excelência, eu tinha 
feito uma indicação, intencionava até pedir aos colegas, aqueles que quisessem, que a 
subscrevessem. O que eu entendo, Deputado Lidio, com todo o respeito, é que, se 
formos criar uma lei obrigando a vacinar esse ou aquele grupo, nós entraremos em 
contradição com o Programa Nacional de Imunização. Eu sei que em Rondônia houve 
um projeto de lei, que o presidente da Assembleia tacitamente sancionou... Eu fiz uma 
indicação ao Governo solicitando que se priorizasse esse grupo de lideranças 
eclesiásticas (pastores, padres, líderes de outras religiões), porque, como diz com 
muita propriedade Vossa Excelência, esses líderes têm estado à frente nessa luta, 
atendendo as pessoas num momento de maior vulnerabilidade. As lideranças 
eclesiásticas, independentemente de credo religioso, de fato entram em contato com 
muita gente, daí que eu entendo pertinente que façamos uma indicação pedindo essa 
prioridade. Agora, com um projeto de lei, nós acabaremos entrando em contradição 
com as diretrizes nacionais — na minha modesta opinião e com base nos meus parcos 
conhecimentos jurídicos. De qualquer forma, já fiz a indicação ao Governo, com cópia 
ao Secretário de Saúde, assinalando a importância do trabalho desses líderes. O ideal 
mesmo é que a vacina chegasse logo para todo mundo. Na verdade, o que a gente 
tem visto? O que é mais importante? A presença de um policial ou de um acadêmico 
do terceiro ou quarto ano, que está dentro do hospital? Vejam que o policial foi 
atendido primeiro. Então existe, Deputado Lidio, um monte de contradições nessa 
questão de quem é que vai primeiro. Honestamente, sinceramente, eu acho que a 
pessoa que está dentro do hospital é muito mais vulnerável. Toda hora nos chega 
pedido... Eu entendo que nos caberia fazer uma indicação para que o Secretário de 
Saúde convencesse as autoridades que estão à frente do Programa Nacional de 
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Imunização a ir priorizando esses setores. Esta é a minha opinião. De qualquer forma, 
estou à disposição para ajudar, que seja feito o melhor para a nossa população. Muito 
obrigado, Deputado Lidio, pelo aparte. 

PRESIDENTE - Deputado Lidio Lopes, Vossa Excelência dispõe de dois 
minutos. 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Eu vou ceder um minuto ao Deputado 
Barbosinha, depois eu concluo, Presidente. 

DEPUTADO BARBOSINHA - Deputado Lidio, eu agradeço. 
Rapidamente. Só queria dizer que no início eu apresentei uma indicação nesse 
sentido. Somo-me, portanto, a Vossa Excelência nessa questão, é muito importante 
que Vossa Excelência volte a esse assunto das lideranças católicas, evangélicas, etc., 
daqueles, enfim, que estão espiritualmente presentes na vida das pessoas, ainda mais 
neste momento, em que essa presença se faz tão necessária. Muitos líderes 
religiosos, independente da denominação, foram contaminados pela Covid, 
exatamente por levar essa palavra de fé, de esperança. Acho muito importante o tema 
que evoca Vossa Excelência nesta manhã. Obrigado pelo aparte. 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Eu incorporo o aparte de Vossa 
Excelência e o do Deputado Professor Rinaldo. Só queria dizer, Deputado Professor 
Rinaldo, que gostaria que Vossa Excelência, assim com o Deputado Professor Rinaldo 
e quem quiser, assinasse o projeto. Por que estamos recorrendo ao projeto de lei? 
Porque todo secretário de Saúde cumpre as disposições do Plano Nacional de 
Imunização (PNI), e portanto não toma providências solicitadas por indicação que o 
contrariem. Rondônia teve que aprovar um projeto nesse sentido, e agora na maioria 
dos Estados começa-se a fazer o mesmo, estão apresentando esse projeto. Cito um 
exemplo: eu, como presidente da Frente Parlamentar de Assistência Social, comprei 
essa briga, para que o pessoal do Suas fosse vacinado. Procurei o secretário, 
conversei com ele; fizemos uma interlocução em nível nacional, entre as frentes 
parlamentares, começamos avançar nessa discussão — mas não tivemos êxito. 
Tivemos que aprovar na Câmara Federal, está no Senado agora o projeto de 
prioridade do sistema Suas. Aqui em Campo Grande, nós conversamos com o 
Secretário Municipal de Saúde, e ele, com bom senso, entendeu a necessidade da 
inclusão do pessoal do Suas, porque esses profissionais estão também no front, 
diuturnamente atendendo as pessoas em estado de vulnerabilidade, dependentes 
químicos, moradores de rua, etc. Inclusive vários desses profissionais já morreram em 
decorrência de contaminação contraída no exercício da sua atividade profissional. Só 
de motorista da SAS [Secretaria Municipal de Assistência Social], foram quatro. Diante 
dessa situação, o Secretário de Saúde do Município teve complacência, sentimento 
humanitário, entendeu e começou a vacinar as pessoas em Campo Grande, do 
sistema Suas. É por isso que nós estamos colocando para os líderes religiosos esse 
projeto, porque só com requerimento não conseguimos avançar nisso. Era isso. Muito 
obrigado.  

PRESIDENTE - Com a palavra, o Deputado Evander Vendramini. Vossa 
Excelência dispõe de dez minutos. 
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DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Senhor Presidente, dois 
assuntos. Em 2019, eu fiz um requerimento ao Governador do Estado, ao prefeito 
municipal; e hoje apresentei outro requerimento, agradecendo ao Governador, ao 
Secretário Riedel, ao Prefeito Marquinhos Trad. O requerimento que fiz em 2019 
pedia o asfaltamento do Residencial Ramez Tebet, I e II; esse residencial foi feito no 
governo passado, mas entregue sem infraestrutura nenhuma: sem asfalto, sem 
calçada, sem galeria, sem nada. Graças a Deus, esse pedido tem sido atendido pelo 
governador, pelo prefeito, várias ruas estão sendo asfaltadas, inclusive a rua 
principal, onde passa uma linha de ônibus de grande circulação; também a Rua Fidelis 
Bucker, que faz divisa com o Bairro Samambaia. Esse asfaltamento traz alguma 
qualidade de vida, porque em época de chuva ali, Senhor Presidente, é terrível, é 
muita lama, em época de sol é a poeira... Esse empreendimento da Agehab [Agência 
de Habitação Popular de Mato Grosso do Sul] é muito oportuno, era preciso mesmo 
esse olhar diferenciado, e agradeço ao governador e ao prefeito por terem se 
sensibilizado com essa causa. Esta cobrança, tenho certeza que a receberam também 
outros Deputados, mas resolvi tomar a providência em vista das muitas cobranças que 
tenho recebido dos moradores do Conjunto Residencial Ramez Tebet I e II. Por fim, 
Senhor Presidente, quero dizer que hoje reapresentei aquele projeto de lei que proíbe, 
em Mato Grosso do Sul, as instituições financeiras de ofertar ou celebrar qualquer tipo 
de contrato de operação de crédito com aposentados e pensionistas por meio de 
comunicação telefônica. A proposta a princípio foi aprovada, depois vetada e mantido 
o veto. Ocorre que o STF, na data de ontem, formou maioria... Uma lei do Paraná, 
igual à que apresentei em 2020, a Lei nº 20.276/2020, estava em vigência; daí veio a 
Confederação Nacional do Sistema Financeiro, que representa os bancos, e entrou 
com uma Ação Direta de Inconstitucionalidade. Mas agora, como disse, a nossa 
Suprema Corte formou maioria, só falta votar hoje o Ministro Luiz Fux. A relatora foi a 
Ministra Carmen Lúcia, que considerou a lei constitucional, seguida por mais nove 
ministros: maioria portanto. Então, estou reapresentando esse projeto, porque agora 
nós temos, vamos dizer, definida a questão da constitucionalidade, temos segurança 
para seguir em frente. Vejam os senhores que eu me aposentei já faz uns dois 
anos; pois durante a Sessão de hoje eu já recebi quatro ligações de instituições 
financeiras: é um verdadeiro caos o que fazem com os clientes essas financeiras, 
esses bancos. Imaginem os danos que podem causar esses empréstimos no 
orçamento doméstico de uma pessoa de idade! As pessoas acabam seduzidas com 
essa insistência dos bancos, contraem esses empréstimos com taxas abusivas: o 
resultado é que praticamente ficam sem pensão, sem aposentadoria, quase toda 
comprometida com os descontos. Isso muitas vezes facilita, inclusive, fraudes: alguém 
estranho pode atender ao telefone e fazer esse empréstimo, criando problemas para a 
pessoa justamente na fase da vida em que ela mais precisa, que é na velhice. Então, 
Senhor Presidente, reapresentei esse projeto, e vamos fazer justiça aos aposentados 
e pensionistas de Mato Grosso do Sul. Não é que não se possa fazer o empréstimo, 
mas tem que ser de forma presencial, a pessoa tem que saber a taxa real; seria bom 
até que acompanhada de um familiar que entenda um pouco de finanças, para que 
possa contrair o empréstimo com segurança — se ela quiser, não empurrada por 
essas financeiras que tanto exploram o consumidor de Mato Grosso do Sul. Muito 
obrigado, Senhor Presidente. 
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PRESIDNETE - Com a palavra, a Deputada Mara Caseiro. Vossa 
Excelência disporá de dez minutos.  

DEPUTADA MARA CASEIRO - Obrigada, Senhor Presidente. Eu tenho 
hoje uma moção de congratulação para a Artista Plástica sul-mato-grossense 
Deborah Mendes, por suas obras feitas à mão, por suas telas, que estampam 
exemplares da fauna e flora do Pantanal. Bióloga por formação, a laureada alia sua 
atividade profissional com uma paixão que a acompanha desde criança. Sua 
delicadeza e sensibilidade ao ilustrar as belezas do nosso Pantanal, em telas 
tradicionais, em madeira, em folhas secas recicladas e chapéus, são reconhecidas 
tanto em nosso Estado quanto em nível nacional, por artistas como Nando Reis, por 
exemplo. Retratar ipês, onças, tuiuiús, tucanos e araras, em todas as suas cores e 
formas, sem dúvida homenageia e difunde a diversidade de um dos biomas mais ricos 
do Brasil, bioma que abrange nosso Estado: o Pantanal. Deborah Mendes, com toda a 
sua sensibilidade, coloca sua expressão de amor e as belezas do nosso Pantanal 
e merece nosso apoio, merece nossa homenagem. Por isso fiz essa moção de 
congratulação para essa grande artista plástica, que é a nossa querida Deborah 
Mendes. Também, Senhor Presidente, tenho algumas indicações. A primeira vai para 
o Governador Reinaldo Azambuja, para o Secretário Eduardo Riedel, para o Secretário 
de Segurança Pública, Senhor Antônio Carlos Videira, e para o Comandante-Geral do 
Corpo de Bombeiros Militar de Mato Grosso do Sul, Senhor Hugo Djan, solicitando a 
instalação de uma base do Corpo de Bombeiros no Município de Iguatemi. A presente 
indicação atende a um pedido formulado pela Vereadora Juliana Lara Ruiz, do 
Município de Iguatemi. Outra indicação é endereçada ao Governador Reinaldo 
Azambuja, ao Secretário Eduardo Riedel, à Presidente da Agência de Habitação 
Popular de Mato Grosso do Sul, Senhora Maria do Carmo, solicitando estudos sobre a 
viabilidade da construção de casas populares no Município de Eldorado. Há um déficit 
habitacional expressivo naquele município; esse pedido me foi enviado pela Vereadora 
Ângela Dias, do Município de Eldorado. Era o que tinha para hoje, Senhor Presidente. 
Muito obrigada. 

PRESIDENTE - Com a palavra, o Deputado Herculano Borges. 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Senhor Presidente, nesta manhã 
eu tenho apenas moções de pesar, infelizmente. É a pandemia, são outras situações, 
tudo isso nos faz chorar neste momento, nos deixa tristes. É com tristeza, pois, que 
registro o passamento de alguns amigos. A primeira moção é dirigida aos familiares do 
Senhor Jelson Ferreira Vieira pelo seu falecimento, ocorrido no dia 9 de maio de 2021, 
nesta Capital. Era um amigo ali do Ministério Apostólico Renovado, pessoa que 
sempre teve muito carinho comigo, com minha família; teve infelizmente um acidente 
de trabalho e veio a falecer. Que Deus conforte o coração da esposa, de toda a família 
do nosso irmão Jelson Ferreira Vieira. Outra moção é endereçada aos familiares do 
Pastor Clayton Martins Azevedo pelo seu falecimento, ocorrido no dia 5 de maio deste 
ano, na Cidade de Dourados. Era pessoa bem ativa no trabalho com as famílias; 
infelizmente nos deixa, vítima também da Covid. Mais uma moção, esta dirigida aos 
familiares do Senhor Cledison Brito Lima pelo seu falecimento, ocorrido no dia 27 de 
abril deste ano, aqui em Campo Grande. Por último, uma moção de pesar a ser 
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encaminhada aos familiares do Senhor Silvio Vasques pelo seu falecimento, ocorrido 
no dia 6 de maio, em Campo Grande. É isso, Senhor Presidente. Obrigado. 

PRESIDENTE - Com a palavra, o Deputado Professor Rinaldo. 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Bom dia, Senhor Presidente, 
bom dia a todos. Serei breve, até porque no aparte que fiz ao pronunciamento do 
Deputado Lidio Lopes, praticamente já falei da minha indicação. Inclusive ia sugerir 
aos colegas, aos que quisessem, que subscrevessem a minha indicação, porque 
entendo que se há um segmento que deve ter prioridade na vacinação, além dos 
médicos, das pessoas idosas, é o dos líderes eclesiásticos. Sim, porque é uma 
atividade essencial. Aristóteles, antes de Cristo, já dizia que o homem é 
eminentemente um animal, porque se movimenta; e político, porque defende um ideal; 
e espiritual, porque acredita num ser superior. E essas lideranças, independente de 
credo religioso, estão na linha de frente dessa batalha. Quantos pastores, quantos 
padres, quantos líderes perderam a vida por conta da Covid! Até tinha-me esquecido 
de que o Barbosinha foi o primeiro a fazer essa indicação; mas como nosso colega 
Deputado Lidio apresentou um projeto de lei nesse sentido — e já há leis assim pelo 
País... Do ponto de vista constitucional, eu tenho as minhas interrogações. Seja como 
for, quero agradecer ao Deputado Lidio. Como ele já colocou seu projeto à disposição 
daqueles que queiram subscrevê-lo, já lhe adianto que serei um dos signatários do 
texto. Porque na verdade, Senhor Presidente, muitos líderes estão aí cumprindo um 
papel fundamental. Vossa Excelência não tem ideia das sequelas deixadas por essa 
enfermidade. Alguns estatísticos chegam a dizer que mais 45% dos acometidos por 
essa doença ficam com sequelas terríveis do ponto de vista psicológico. Estive 
visitando uma família cujos entes queridos ficaram presos dentro de casa (apenas 
duas pessoas), usando máscara, e com medo, preocupados. Tiveram que recorrer a 
psicólogo, psiquiatra... Isto é para Vossa Excelência entender o tamanho da 
devastação que está fazendo essa doença. Portanto, quero aqui parabenizar o 
Deputado Lidio e lhe agradecer pela oportunidade de sermos também signatários do 
projeto — priorizando os padres, pastores e outras lideranças eclesiásticas. É o que 
tinha, Senhor Presidente. Meu muito obrigado. 

PRESIDENTE - Deputado Professor Rinaldo, solicita um aparte o 
Deputado Herculano Borges, ainda em tempo. Gostaria que Vossa Excelência o 
ouvisse, por favor. 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - OK, Deputado. 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Queria parabenizar os Deputados 
Professor Rinaldo e Lidio Lopes pela iniciativa. Nós também temos um 
encaminhamento no mesmo sentido, então gostaria de me somar a Vossas 
Excelências nesse pedido. De fato é grande a importância desse segmento dos líderes 
religiosos, que estão na linha de frente, atendendo a população. Não importa se pastor 
ou padre, o que importa é que essas pessoas sejam incluídas na prioridade. De forma 
que gostaria de ser signatário com Vossa Excelência e com o Deputado Lidio Lopes, 
quero estar lado a lado com os senhores nessa batalha: essas pessoas que tanto 
estendem a mão ao seu semelhante precisam de uma atenção especial neste 



 

ESTADO DO MATO GROSSO DO SUL 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA                                      AL- 35 
SECRETARIA DE ASSUNTOS LEGISLATIVOS E JURÍDICOS – SALJ  
DEPARTAMENTO DE REVISÃO E TAQUIGRAFIA  
ATA Nº 38                      33ª SESSÃO ORDINÁRIA                       REALIZADA EM 11/05/2021 

 

momento tão difícil. Parabéns pelo pronunciamento de Vossa Excelência! Parabéns ao 
Deputado Lidio Lopes! 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Obrigado, Deputado Herculano. 

PRESIDENTE - Senhores Deputados, estou aqui na linha com o Doutor 
Ricardo Ayache, que gentilmente está nos atendendo. Ele nos passa o boletim 
atualizado da situação do nosso querido Deputado Cabo Almi. Devo dizer aos 
senhores que o quadro é grave, inspira cuidados, é o que nos informa o 
Doutor Ricardo Ayache. Há todavia alguma melhora, não significativa, é verdade, mas 
há sinal de que ele está melhorando. Passo essa informação para os Senhores 
Deputados em primeira mão. A minha fonte de informação é o Doutor Ricardo Ayache, 
que é nosso Presidente da Cassems, é ele que me passa cuidadosamente, todos os 
dias, esse boletim a respeito da saúde do Deputado Cabo Almi. Obrigado. Na 
sequência, passo a palavra ao ilustre Deputado Barbosinha. 

DEPUTADO BARBOSINHA - Caro Presidente, Deputado Paulo Corrêa, 
colegas Parlamentares, público que nos acompanha. O assunto que eu quero abordar 
nesta manhã se refere a temas muito caros à Cidade de Dourados, à nossa região. A 
diretoria da Associação Comercial e Empresarial de Dourados (Aced) reuniu-se na 
sexta-feira à tarde, 7 de maio, com o nosso supersecretário da Semagro (também 
presidente do Conselho Deliberativo do Sebrae), Senhor Jaime Verruck; com o 
Superintendente do Sebrae, e um dos diretores da Fiems, Senhor Cláudio Mendonça; 
com o Presidente da Faems, Alfredo Zamlutti Júnior; e com a Gerente do Sebrae em 
Dourados, Vanessa Rios. Nessa reunião foram tratados temas importantíssimos, 
caros ao desenvolvimento de Dourados, como polo regional. Eu não participei 
da reunião, Presidente, mas quero dizer que me preocupou muito a manifestação de 
lideranças da Aced no tocante a alguns temas extremamente sensíveis para Dourados 
no que tange à infraestrutura multimodal, que são as malhas ferroviária, rodoviária e 
aérea. Dessa reunião ficou a impressão clara, a julgar pela manifestação da diretoria 
da Aced, do meu querido amigo Jaime Verruck, de que Dourados estaria excluído, fora 
do projeto da nova Ferroeste, que liga Mato Grosso do Sul ao Porto de Paranaguá — 
ligação também chamada de Corredor Oeste de Exportação. Esse projeto está sendo 
elaborado, o traçado da nova Ferroeste sai de Maracaju (maior produtor de grãos do 
Centro-Oeste), e havia a expectativa de que a ferrovia passasse por Dourados, por 
Mundo Novo, entrando por Guaíra, Cascavel, Guarapuava, seguindo daí a Paranaguá. 
Está havendo um desencontro de informações muito grande, e ficamos muito 
preocupados toda vez que nos chega essa informação de que Dourados, como polo 
de desenvolvimento, grande produtor de grãos, estaria fora, distante desse modal —
 que diminui em até 20% os custos com logística, ampliando obviamente a capacidade 
de exportação. Eu já ouvi manifestação do Governador Reinaldo Azambuja deixando 
claro que a linha ferroviária atenderá o Município de Dourados — não que a linha 
precise necessariamente passar pelo perímetro urbano da cidade, mas que passe pelo 
município. Então, mais uma vez manifesto aqui a minha perplexidade, minha extrema 
preocupação. Espero que Dourados, pela pujança do seu desenvolvimento, que se 
consolida a cada dia como polo industrial, grande produtor de grãos do nosso Estado, 
não fique fora desse projeto. Da mesma forma, temos a questão do aeroporto. As 
pistas estão sendo ampliadas, investimentos estão sendo feitos para que certas 
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aeronaves possam aterrissar aqui em Dourados; e fica a expectativa de que também 
se invista no receptivo, na estrutura do aeroporto, que precisa ser mudada. É 
fundamental a intervenção do Governo do Estado nessa questão, também estamos 
pedindo isso ao nosso Governador Reinaldo Azambuja — que, diga-se de passagem, 
Deputado Paulo Corrêa, vem realizando um trabalho extraordinário em Dourados. 
Dourados é um canteiro de obras do Governo do Estado. O Governador Reinaldo 
Azambuja, Deputado Paulo Corrêa, realiza em Dourados um investimento de Governo 
de Estado nunca visto. Todo o perímetro urbano de Dourados, os principais eixos 
(Avenida Marcelino Pires, Avenida Weimar Torres, Avenida Joaquim Teixeira Alves...), 
todas as vias paralelas estão sendo recuperadas; o asfalto está sendo retirado e 
substituído por asfalto novo. E agora, da Avenida Weimar Torres até a Rua Ponta 
Porã, começando lá na Rua Aquidauana e se estendendo por todo esse eixo central, 
está em curso a recuperação do pavimento asfáltico. Há também a duplicação da MS-
156, do Trevo do DOF até o Distrito Industrial; da Cidade Universitária, do aeroporto, 
até a BR que vai para Ponta Porã... Enfim, são muitas intervenções que transformaram 
Dourados num imenso canteiro de obras. Refiro-me justamente a essas obras que, 
tomadas em conjunto, formam uma estrutura multimodal: a malha ferroviária, a 
duplicação da BR-163, a instalação de um porto seco na Cidade de Dourados, o 
investimento no aeroporto. São obras fundamentais, estruturais, para consolidar 
Dourados como um polo de desenvolvimento regional, e estamos aqui fazendo essa 
rogativa. Talvez não se tenha compreendido bem o resultado dessa reunião; o que se 
sabe é que foi afirmado nessa reunião que Dourados estaria excluído do traçado da 
ferrovia, que Dourados estaria excluído do porto seco, que tampouco teria Dourados 
neste momento investimento na estrutura do receptivo do aeroporto. Então, são três 
temas extremamente importantes, inclui-se nisso a questão dos dois viadutos, que vão 
não apenas facilitar o tráfego de veículos, mas salvar inúmeras vidas, um sobre a BR-
163, ali no Trevo do DOF, e o outro no Trevo da Bandeira, na saída para Mundo Novo, 
Caarapó — onde estão instaladas grandes indústrias, outras mais estão se instalando. 
Ou seja, esses investimentos são fundamentais para o desenvolvimento de Dourados, 
daí a nossa rogativa ao nosso supergovernador Reinaldo Azambuja, que tem dirigido a 
Dourados um olhar extraordinário. Eu digo, meu Presidente, se não tivéssemos a 
presença do Governo do Estado em Dourados, estaríamos vivendo um caos sem 
precedentes na nossa estrutura urbana, de locomoção, nossas vias estariam 
completamente deterioradas. E o Governo do Estado fez os investimentos necessários 
no Estado, inclusive em saneamento, que chegam à casa de um milhão de reais, 
sendo que na estrutura urbana de Dourados foram investidos mais de trezentos 
milhões de reais. Daí, reitero, a nossa rogativa desta manhã, que é uma preocupação 
da Associação Comercial e Empresarial de Dourados; associação, aliás, que encabeça 
esses temas há vinte anos. Que eles possam receber do Governo do Estado a mesma 
atenção que este vem dando a Dourados na questão do perímetro urbano; atenção 
que, esperamos, se manifeste nessas obras extremamente importantes: a questão da 
ferrovia, do porto seco e do aeroporto. 

PRESIDENTE - Não há mais nenhum inscrito. Agradeço a todos os 
presentes, convido-os para a nossa sessão de amanhã, às nove horas da manhã. 
Muito obrigado. Nada mais havendo, dou por encerrada a presente Sessão 
(10h52min).  


